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Com -4.1°C, Maravilha registra 
uma das menores temperaturas 
dos últimos anos 

FRIO hISTÓRICO

A última semana de julho reservou recordes de temperaturas 
negativas, especialmente na região sul do país  
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Maravilha registra mais de 500 infrações de 
trânsito no primeiro semestre de 2021 

FISCAlIZAÇÃO

Carine Arenhardt/O Líder
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Obras em ritmo mais 
lento e insegurança para 

quem trafega pela BR-282 
Motoristas não respeitam sinalização das pistas, 

trafegando em faixas que ainda não estão liberadas 
para uso. Ritmo das obras diminuiu e Dnit prorrogou o 

prazo de conclusão para maio de 2022 

CENÁRIO DE ALERTA 
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a imPlaCáVEl mãO diVina
Nada demais. Todos nós sabemos o quanto a BR 163 está caóti-

ca, com o piso deteriorado. Atrevo-me a dizer que ao longo dos prati-
camente 30 anos que trafego aqui por estas plagas, nunca esteve tão 
ruim. Pois bem. A gente não deve desejar o mal ao próximo – aliás, 
muito longe disso. E não desejei o “mal” de ninguém. Mas tive que 
confessar que deixei escapar um riso de minha boca quando soube 
que o carro que levava o governador Carlos Moisés teve avarias em 
um dos pneus, ao trafegar pela BR 163, dias atrás. Mas vamos lá. Va-
mos analisar o lado bom da coisa, se é que existe lado bom. O nos-
so estimado governador está destinando considerável recurso para a 
BR 163. Mesmo sendo uma obra Federal, receberá recursos estadu-
ais, ao que tudo indica. Em segundo lugar, o governador nem deveria 
ser a autoridade a padecer com o estouro do pneu por conta das im-
perfeições da rodovia. Mas temos uma escassez de políticos andan-
do pela BR 163. Principalmente, porque quase todos viajam de avião. 
O próprio Moisés já andou por estas plagas de aeronave – o que tam-
bém lhe restou críticas por não passar de carro e desconhecer a rea-
lidade regional. Desta vez, o governador acabou sendo a vítima, ou 
a “bola da vez”. Como não desejo o mal de ninguém, e nem mesmo 
de meus desafetos... (será??) não posso considerar que tenha dese-
jado o mal dele, e nem de outro político. Mas minha boca santa não 
pode mentir para os queridos leitores. Já desejei sim que os políticos 
passassem por ali, e que ao menos conhecessem a realidade. Nem 
cheguei pensar em que devessem ter avarias nos carros, ou atrasar 
viagens, muito menos que sofressem algum acidente.  Este último, 
com certeza, nunca desejei a quem quer que fosse. Mas queria que 
vissem como as coisas estão. De repente, me deparo com a notícia 
do furo de pneu do carro do governador. Olha, leitores, nem precisa-
ria tanto. A simples passagem de Moisés pela rodovia já me deixaria 
contente, pois já estaria conhecendo a realidade da rodovia. Furar o 
pneu foi um detalhe. Um detalhe vivido por muitos que por ali pas-
sam e que, infelizmente, sofrem terríveis avarias a cada dia, perden-
do tempo e dinheiro. Isto que nem falamos nos acidentes causados 
pela má conservação. O governador acabou vivendo na pele a rea-
lidade de quem é usuário da via, cotidianamente. E nem precisaria 
ser ele. Aliás, digo mais! Nem deveria ter sido ele! Teria, no meu en-
tender, que ter sido o ministro dos transportes, ou algum outro gra-
duado do staff Federal. Mas foi o nosso governador. Logo ele, que vai 
ajudar para que a obra possa finalmente ganhar contornos de rodo-
via decente. Recursos nossos, aqui de nosso estado, dinheiro que po-
deria ser empregado para outras melhorias para a gente catarinense. 
Pois é. Às vezes, dizem que Deus escreve certo por linhas tortas. Por 
isso, o título deste início de coluna. A implacável mão Divina!

bRinCadEiRas À PaRTE
Segundo informações, foram 3 pneus avariados dos carros da 

comitiva do governador. Bem da verdade, não sei se o governador 
estava exatamente “naquele” automóvel. Mas estava junto, tanto que 
tem as fotos comprovando o ocorrido (aliás, com presença do meu 
amigo, deputado Mauro). Que os 100 milhões venham em boa hora, 
governador. E que a 163 arrumadinha, não atrase (e nem estrague) a 
vida de mais ninguém. 

sala dO EmPREEndEdOR 

mEis recebem orientações sobre como 
regularizar pendências

A Sala do Empreende-
dor de Maravilha está orien-
tando os microempreendedo-
res individuais (MEIs) sobre 
como regularizarem suas pen-
dências com a Receita Fede-
ral. A prestação de serviço é gra-
tuita e faz parte do Programa 
Cidade Empreendedora, exe-
cutado pela Administração Mu-
nicipal e pelo Sebrae/SC.

Conforme levantamento do 
setor responsável, a inadimplên-
cia dos MEIs em Maravilha com 
o pagamento do Documento de 
Arrecadação do Simples Nacio-
nal (DAS) é superior a 45%. Sem 
o pagamento o período em atra-
so não é considerado para apo-
sentaria, o auxílio-doença ou 
maternidade pode ser cancela-

Sala do Empreendedor está fazendo as orientações

Divulgação

do, além de gerar multa e juros.
Segundo o secretário de In-

dústria, Comércio e Turismo Gel-
son Rossetto, a Sala do Empre-
endedor de Maravilha orienta os 
MEIs em atraso sobre como re-
gularizar sua situação, verificar a 
possibilidade de parcelamento da 
dívida, enviar as declarações de 
anos anteriores e emitir a guia de 

pagamento da multa pelo atraso.
“Sabemos que a estagnação 

econômica provocada pela cri-
se sanitária impactou o fatura-
mento dos pequenos negócios, 
que estão com dificuldade em re-
tomar as atividades em sua to-
talidade e, consequentemente, 
manter todas as contas em dia. 
Ao mesmo tempo, alertamos so-

bre as consequências da inadim-
plência na contribuição”, explica 
o vice-prefeito, Jonas Dall Agnoll.

sala dO EmPREEndEdOR
O horário de atendimen-

to é de segunda a sexta-feira 
das 7h30 às 11h30 e das 13 ho-
ras às 17 horas. Mais informa-
ções pelo telefone (49) 3664-3577.
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LIÇÕES DE VIDA
“lembre-se de que os vencedores 
fazem aquilo que os perdedores 
não querem fazer...”

V O C Ê  C O M  A I N D A  M A I S  C H A N C E S  D E  G A N H A R

R$ 3 MILHOES EM PREMIOS!MAIS DE

*Prêmios que somam R$ 3.234.440,00,  brutos de Imposto de Renda – IR (25%),  conforme leg is lação em v igor.  **Sugestões de uso dos prêmios 
d is t r ibuídos na promoção,  conforme regra constante no regulamento.  Promoção Comerc ia l  v inculada a Tí tu lo  de Capi ta l ização na modal idade 
incent ivo emi t idos pela ICATU CAPITALIZAÇÂO, CNPJ n° 74.267.170/0001-73 e Processo SUSEP n° 15414.606888/2021-37.  Per íodo:  17/05/2021 
a 31/01/2022.  SAC Icatu:  0800 286 0109 – atendimento exc lus ivo de in formações re la t ivas ao sor te io  de capi ta l ização.  Ouvidor ia  Icatu – 0800 
286 0047.  Antes de contratar,  consul te  as Condições Gera is  e as caracter ís t icas essencia is  em susep.gov.br /menu/consul ta-de-produtos-1.  
Ouvidor ia :  0800 725 0996 ou www.ouvidor ias icoob.com.br.  Regulamento em www.s icoobcap.com.br.  Imagens meramente i lust ra t ivas.  

Centra l  de Atendimento Sicoob 24h:  Capi ta is  e  reg iões 
metropol i tanas:  4000-1111 |  Demais loca l idades:  0800 642 000 
Def ic ientes audi t ivos ou de fa la :  0800 940 0458 -  De segunda a 
sexta,  das 8h às 20h Ouvidor ia :  0800 725 0996 -  De segunda a 
sexta,  das 8h às 20h -  ouv idor ias icoob.com.br  Demais serv iços 
de atendimento:   www.s icoob.com.br

por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

Uma GraNDE CONQUiSTa

O lançamento oficial de um novo paco-
te de obras em Maravilha foi realizado segun-
da-feira (26), durante uma live em comemora-
ção ao aniversário de 63 anos do município. O 
prefeito, Sandro Donati, e o vice-prefeito, Jonas 
Dall Agnol, anunciaram investimento de apro-
ximadamente R$ 6,5 milhões. Confira nes-
ta edição quais serão os valores aplicados em 
cada obra e o que está previsto nos projetos.

Maravilha implanta Bosque da Memória em 
homenagem às vítimas da Covid-19

Restauração da Avenida Anita 
Garibaldi: O projeto de restauração 
e construção de ciclovia na 
avenida vai ter um investimento 
de aproximadamente R$ 2.6 
milhões. Deste total, R$ 1.5 milhão 
é recurso de emenda do deputado 
estadual valdir Cobalchini, e o 
restante será contrapartida do 
município.

A Prefeitura de Maravilha, por 
meio da Diretoria do Meio-Ambien-
te, criou o Bosque da Memória no 
Loteamento Seminário. O local é 
uma forma de homenagear as víti-
mas da Covid-19 e ao mesmo tempo 
quem trabalha pela recuperação da 
Mata Atlântica. O plantio das árvo-
res iniciou na terça-feira (27), dia em 
que Maravilha completou 63 anos. 

A cerimônia contou com a par-
ticipação familiares que perde-
ram um ente querido pela Co-
vid-19. No total, são 67 vítimas da 
doença. O local já recebe visita-
ção devido ao cenário que pro-
porciona, principalmente no ho-
rário do pôr do sol, por estar em 
um local alto da cidade. Uma gran-
de e feliz ideia dos idealizadores!

Carine Arenhardt/O Líder

Avenida Anita Garibaldi terá restauração do pavimento

Avenida Anita Garibaldi também vai ganhar uma ciclovia

Divulgação Prefeitura

PORTUGAL 
SUSPENDE 

MEDIDAS 
RESTRITIVAS

O governo de Portugal deu 
novo passo a caminho da 
“libertação total” prevista pelo 
primeiro-ministro António 
Costa para este verão 
europeu. O ritmo de abertura 
será faseado e de acordo 
com o avanço da vacinação. 
Com a pandemia de 
Covid-19 ligeiramente 
ascendente e estável, na 
avaliação dos especialistas, 
e metade da população 
vacinada, o executivo 
decidiu suspender o dever 
de recolhimento obrigatório 
noturno, de 23h às 5h. 
Também foram ampliadas 
as limitações dos horários 
de funcionamento em 
restaurantes, bares, cafés, 
atividades culturais, que 
passam a fechar às 2h e 
não mais às 22h30.

BANCO DO BRASIL 
TEM INSCRIÇÕES 
PRORROGADAS

O Banco do Brasil prorrogou as ins-
crições do concurso público para o to-
tal de 4.480 vagas até o dia 7 de agosto. 
São 2.240 imediatas e 2.240 para forma-
ção de cadastro de reserva, para todos 
os estados e o Distrito Federal. A sele-
ção é para o cargo de escriturário, com 
os nomes de relacionamento de agen-
te comercial e agente de tecnologia.

As inscrições, previstas para encer-
rar nesta quarta, agora podem ser fei-
tas pelo site da Cesgranrio até as 23h59 
de 7 de agosto, e têm valor de R$ 38.

Com frio e seca, preços dos alimentos 
devem voltar a pressionar inflação 
junto com luz e combustíveis

Eventos climáticos extremos, como seca e geada, estão 
reduzindo a produtividade agrícola de 30% a 45% no país. 
Frutas, café e cana estão entre os cultivos afetados. As per-
das no campo devem pressionar ainda mais os preços, se-
gundo especialistas. Os alimentos acumulam alta de 15,27% 
em 12 meses, segundo prévia da inflação de julho, e a nova 
escalada dos preços não estava nas previsões. Nos últimos 
meses, os vilões foram energia elétrica e combustíveis.

FARMÁCIA NOtURNA

A Prefeitura de Maravilha dá início a mais um atendi-
mento na saúde pública do município com a contratação de 
uma farmacêutica que vai atender no Centro Especializado 
em Saúde no período noturno, junto com o horário de aten-
dimento médico que vai até às 22h. A partir desta segun-
da-feira, dia 2 de agosto, a farmacêutica Thais Fernanda De 
Marco passa a atender das 18h até às 22h. Um grande serviço 
que a administração do município oferece a toda população.

ROTARY CLUB DE MARAVILHA

A presidente, Sirley h. D’Agostini, nos enviou ofício 
agradecendo a cobertura por rádio e jornal na ação 
inovadora realizada na Escola Nossa Senhora 
da Salete, promovida por seu clube de serviço. 
Estamos sempre à disposição para divulgar as 
iniciativas que vem de encontro à comunidade 
maravilhense. Agradecemos o reconhecimento!

muiTas ObRas 
anunCiadas 

A instalação de uma Delegacia Regional de Polí-
cia foi uma grande conquista da atual administração, 
na qual todas as forças vivas do município se engaja-
ram. Sempre nos manifestamos nesta coluna que se-
ria algo muito bom para a cidade, pois cria nossa inde-
pendência num setor importantíssimo. É dessas conquistas 
que Maravilha precisa para continuar crescendo e agora num 
ritmo muito mais célere. Estamos de parabéns. Um gran-
de presente do Governo do Estado no aniversário da cidade!
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63º aniVERsáRiO Este será o primeiro parque urbano do município, com área aproximada de 7 mil metros quadrados

Com área de 7 mil metros quadrados, maravilha apresenta 
projeto do Jardim das Emoções e bosque da memória 
CARINE ARENHARDT
ClEIToN FERRAsso

A live em comemoração 
aos 63 anos de Maravilha, 
realizada na tarde de segun-
da-feira (26) marcou a apre-
sentação oficial do projeto 
para construção do primei-
ro jardim público de Mara-
vilha. O parque urbano, que 
ganhou o nome de Jardim 
das Emoções e Bosque da 
Memória, será implantan-
do no Loteamento Seminá-
rio, na Rua do Contestado, 
local que já recebe grupos 
de amigos e famílias, princi-
palmente no horário do pôr 
do sol por estar em um local 
alto da cidade. 

Conforme o projeto apre-
sentado pela prefeitura, o 
parque terá chafariz, clarei-
ra, caminhos para passeios, 
corredor verde e até um la-
birinto natural. No Bosque 

da Memória, o governo mu-
nicipal fará o plantio de ja-
carandás, uma espécie de 
árvore florida que encanta 
pela beleza. 

O local faz uma homena-
gem a todos os maravilhen-
ses que perderam a vida, ví-
timas da Covid-19. Este é um 
projeto nacional, aderido por 
vários municípios brasileiros. 
O plantio das árvores teve iní-
cio na terça-feira, dia em que 
Maravilha completou 63 anos 
de emancipação política ad-
ministrativa. O ato teve a par-
ticipação de familiares das 
vítimas da Covid-19, profis-
sionais da saúde e membros 
do Clube de Lions. 

Conforme o vice-pre-
feito Jonas Dall’Agnol, além 
da homenagem, este projeto 
tem como segundo objetivo 
recompor a mata atlântica. 
Ele explica que serão 67 ár-
vores já adultas de jacaran-

Fotos: Divulgação prefeitura

Área é de aproximadamente 7 mil metros quadrados

labirinto natural é um dos espaços projetados

Parque terá espaços de lazer para a comunidade

Durante a cerimônia, as 
pessoas se emocionaram 
ao recordarem dos entes 
queridos. leandra Regina 
Kirch perdeu o marido, 
jucemar Giacomelli. Ele 
completaria 52 anos no 27 
de julho, dia do aniversário 
de Maravilha. Em conversa 
com a reportagem do Grupo 
Wh Comunicações, leandra 

não conseguiu conter o 
choro ao lembrar do marido. 
“Será um espaço nosso. 
É um presente que o 
município está fazendo para 
todos nós que perdemos um 
familiar. É um momento de 
emoções. vamos vir aqui 
ver as árvores, as flores, 
e lembrar dos familiares”, 
comenta.

Flávio Roversi também se 
emocionou ao lembrar da 
esposa, Gilmara Roversi, 
também uma das vítimas 
da Covid-19.  “Sinto-me 
representado pelo município 
com este espaço. Aqui vai 
ser um local de encontro 
familiar de cada um que 
perdeu alguém pela doença”, 
reforça.

familiaREs sE EmOCiOnam

Cerimônia foi acompanhada por  familiares das vítimas que se emocionaram 

Cleiton Ferrasso/O Líder

dás, espécie nativa da mata 
atlântica. O parque terá uma 

área de aproximadamente 7 
mil metros quadrados, e é 

um projeto da diretoria do 
Meio Ambiente do municí-

pio, pasta dirigida por Eder 
Moraes. 
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Passa RáPidO!
Começaram a surgir, nesta semana, as imagens que lembram a inauguração 

do novo estúdio da Rádio Líder em Maravilha. Um ano de nova casa. O tempo pas-
sa rápido. Um ano de um estúdio novo, panorâmico e dinâmico para trabalhar e re-
ceber nossos entrevistados, nossos visitantes. Para quem já conheceu, a vista é de ti-
rar o fôlego. Para quem ainda não nos visitou aqui na Rádio Líder, fica o convite. 

Ederson abi, jornalista

Personagens revelados 

Fadinha. E não é a “fadinha do dente” que estou falando. É da Rayssa Leal, conhecida como Fadinha. Ela ga-
nhou destaque mundial após ficar vice-campeã no skate aos 13 anos nas Olimpíadas de Tókyo. Sabe o que é mais im-
pressionante? É a persistência dela. Vídeos na internet a mostram ainda criança brincando com o skate, caiu di-
versas vezes, mas continuou e subiu ao pódio. Outro destaque é Fernando Scheffer, que conquistou o bronze na 
natação. A história dele também é incrível. Para conseguir treinar, ele nadou num açude antes da competição nas 
Olimpíadas. O hotel em que estava hospedado não liberou a piscina. Duas pessoas que mostram o caminho para 
o sucesso entrelaçado com as dificuldades vividas. Brava gente brasileira, já dizia o Hino da Independência. 

Cleiton C. ferrasso, jornalistaCANIL EM MARAVILHA
Maravilha vai dar um passo importante neste 
ano, para ofertar um novo serviço público, 
desta vez para atender animais em situação 
de abandono. Está na conta do município o 
valor de R$ 180 mil para aquisição de uma 
área de terra, onde será instalado futuramente 
um canil para atender estes animais. O 
valor chegou ao município através de um 
pedido do vereador Sérgio Bourscheid para 
a deputada estadual Ana Campagnolo, que 
liberou a emenda. vale lembrar que o valor é 
somente para a aquisição da área de terra, e 
será preciso um projeto e novos recursos para 
construção do canil, mas temos um primeiro 
e importante passo. 

Carine arenhardt, jornalista 

tODO tIPO DE VIDA IMPORtA
A chegada do frio intenso fez com que as pessoas tiras-

sem casacos e cobertores do armário, sem contar o uso inten-
so de aquecedores e lareiras. O que não podemos esquecer é 
que os animais também sentem frio e precisam da nossa aju-
da para não sofrer com as baixas temperaturas, estando aque-
cidos e bem alimentados. A Ong Ame Bicho divulgou nesta 
semana uma sugestão muito bacana: que as pessoas utili-
zem garagens e quintais para proteger os animais de rua. Ou-
tra ideia é contribuir doando cobertores, roupinhas, ração, casi-
nhas ou qualquer quantia em dinheiro. Toda ajuda é bem-vinda 
para manter cães e gatos mais quentinhos nestes dias gelados! 

Camilla Constantin, jornalista
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bEnEfíCiO 

auxílio emergencial é negado para seis 
mil catarinenses

ClEIToN C. FERRAsso

A prefeitura de Maravilha 
divulgou os vencedores do con-
curso de fotografia da decora-
ção Umbrella Street. O concur-
so contou com a participação de 
diversas pessoas nas redes so-
ciais e qualquer pessoa podia 
participar com até três fotos. A 
decoração está instalada na Pra-
ça Padre José Bunse, em frente à 
igreja Matriz, no Centro. 

PaRabéns Concurso foi promovido pela prefeitura de Maravilha em parceria com patrocinadores

Vencedores do concurso de fotografia 
da umbrella street são conhecidos

Rua dE 
guaRda-CHuVas

Em abril, mais de cem guar-
da-chuvas coloridos foram insta-
lados na Praça Padre José Bunse. 

ganHadOREs: 
1º lugar – Andressa 
Gerhard R$ 1 mil 
2º lugar  - Angelina 
Gotardo R$ 500
3º lugar – Turn in life 
– R$ 250

Além do embelezamento do es-
paço, a iniciativa teve como obje-
tivo levar mais cor e alegria em um 

momento de incertezas em razão 
da pandemia de coronavírus.

A moda de usar guarda-chu-

vas suspensos pelas ruas iniciou 
na pequena cidade de Águeda, 
em Portugal, e logo ficou famosa, 

fazendo parte de vias em Paris, Rio 
de Janeiro, Porto de Galinhas, Flo-
rianópolis e outras. 

Perfil Turn in life levou R$ 250 Angelina Gotardo também foi premiada com R$ 500 Andressa Gerhard R$ 1 mil foi a campeã

Assembleia será nas dependências do hospital 

Na segunda (26), o Executivo fez uma entrega simbólica dos cartões

A assembleia será reali-
zada nas dependências do 
hospital, com apresenta-
ção e aprovação do exercício 
2020, apresentação do rela-
tório de atividades do últi-
mo ano, além de assuntos 
gerais da instituição. Confor-
me o presidente da socieda-
de beneficente hospitalar de 

Maravilha, Nilvo Dondoer-
fer, vão participar da assem-
blleia somente os associados, 
ou convidados pela diretoria. 

Marcada para o dia 12 de 
agosto, a assembleia geral or-
dinária terá início às 19h. O 
presidente reforça o convi-
te para que todos os associa-
dos participem do evento. 

Em agOsTO 
Hospital são José 
programa assembleia 
geral ordinária

Arquivo/O Líder

 Julio Cavalheiro/Secom

O governo de Santa Catari-
na anunciou nesta semana que 
há 9.927 trabalhadores catari-
nenses cadastrados e aptos para 
receberem o auxílio emergen-
cial SC Mais Renda, que paga-
rá R$ 900 em três parcelas de R$ 
300. O quantitativo represen-
ta 66% do total de inscrições re-
alizadas para receber o auxí-
lio - de 15 mil trabalhadores. 

A pasta reconhece o nú-
mero de pessoas que ficaram 
de fora do programa e justifi-
ca afirmando que elas não es-
tavam enquadradas nos cri-
térios aprovados em lei. 

Somando o volume de 
trabalhadores e as famí-
lias inscritas no CadÚni-
co (43 mil), que tiveram apro-
vação automática, são 52 mil 
benefícios concedidos. 

A lei garante a reserva de R$ 

60 milhões para o SC Mais Ren-
da, o que seria suficiente para 
pagar os valores para 67 mil pes-
soas. Há, portanto, valores sufi-
cientes para pagar mais 15 mil 
benefícios. As inscrições es-
tão abertas até 30 de setembro. 

Na segunda (26), o Execu-

tivo fez uma entrega simbóli-
ca dos cartões. Segundo o go-
verno estadual, os beneficiários 
do SC devem verificar a apro-
vação do cadastro no site do SC 
Mais Renda. No mesmo endere-
ço, também é possível verificar 
em qual Centro de Referência 

em Assistência Social (CRAS) 
deve ser retirado o cartão.

O crédito de R$ 300 da 
primeira parcela foi libera-
do nesta terça (27). Com o va-
lor, será possível realizar com-
pras em mercados e farmácias, 
mas não sacar o dinheiro. 
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A equipe da secretaria de 
Assistência Social de Mara-
vilha organizou nesta sema-
na o acolhimento temporá-
rio para pessoas em situação 
de vulnerabilidade e de rua 
devido ao alerta de frio in-
tenso. A escola CAIC tem 
duas salas disponíveis com 
camas, agasalhos, coberto-
res e refeições desde terça-
feira (27), até amanhã (1º).

De acordo com a secre-
tária Kathyucia Lara Im-
mig a equipe fez a busca ati-
va de pessoas, mas reforça 
que quem tiver necessida-
de pode procurar a equipe 
ou mesmo se dirigir volunta-

Abrigo foi disponibilidade na escola Caic

Evento foi realizado de forma online 

OPERaÇãO inVERnO

Prefeitura organiza abrigo para 
pessoas vulneráveis

Arquivo/O Líder

riamente ao local para 
ser acolhido. A Defe-
sa Civil municipal tam-

bém esteve em alerta 
e a equipe da Secreta-
ria Social disponibilizou 

um número de plan-
tão para atender até às 
20h - 49 9 8868-7579.

Ano 1  Edição 05
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Notícias ALESC

Exercício da 
democracia

Deputados analisam 
relatório da reforma

FOTO DA SEMANA

Novas leis garantem 
mais direitos

Lucros da Celesc
para saúde e esporte

Alesc aprova marco
regulatório da pesca

O relatório da reforma foi 
construído levando em con-
sideração o diálogo com o 
governo e com as categorias. 
A proposta evoluiu da versão 
original após intenso estudo 
técnico e as manifestações 
democráticas. Os deputados 
propõem a construção de uma 
reforma sustentável ao Esta-
do, mas que seja justa com os 
servidores que prestam seus 
serviços aos catarinenses.

Os deputados membros das comissões que analisam a 
reforma da previdência receberam o relatório preliminar 

e têm uma semana para avaliar o texto, que agora inclui as 
emendas parlamentares e as alterações enviadas pelo gover-
no. Das 73 sugestões, 30 foram acatadas no relatório, cerca de 
40% do total. Entre as principais alterações estão as regras de 
transição e a retirada da alíquota extraordinária. 

Mais projetos de deputados 
viraram leis nesta semana. 
Cabe destaque à autoriza-
ção de pagamento da tarifa 
de pedágio com cartão; à lei 
que obriga estabelecimentos 
a inserir o símbolo da cons-
cientização do Transtorno do 
Espectro Autista nas placas 
de atendimento prioritário e 
à que prevê a notificação de 
obras públicas paralisadas 
por mais de 30 dias.

Foi aprovado o “Programa 
Energia é Saúde e Inclusão 
Social” que estabelece que 
os lucros do governo estadu-
al, recebidos por ser um acio-
nista da Celesc, sejam dire-
cionados a investimentos em 
esportes e na área da saúde. 
A proposta prevê 70% dos re-
cursos para os hospitais mu-
nicipais e filantrópicos e 30% 
para a Fesporte.

Santa Catarina é um dos prin-
cipais produtores de pes-
cados do país. Para regular 
a atividade, os deputados 
aprovaram a Política Estadu-
al da Pesca. A iniciativa pre-
tende ampliar a atividade, a 
conservação dos recursos e 
também reconhece a mulher 
pesqueira e os processos de 
pré e pós-pesca como parte 
da cadeia produtiva.

história | Exposição do artista Luiz Bernardes presta 
homenagem aos 200 anos de Fritz Müller. Painéis ao ar livre, em 
Blumenau, resumem vida e obra deste cientista, um importante 
estudioso da teoria da evolução das espécies. A Alesc também 
participa das comemorações do bicentenário e produzirá uma 
sequência de reportagens que retratam sua história.

foto: Daniel Conzi/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

Realizada na tarde de 
quinta-feira (29), de for-
ma online, a 13ª Con-
ferência Municipal de 
Assistência Social de Ma-
ravilha, discutiu sobre o 
tema “Assistência Social: 
Direito do Povo e Dever 
do Estado, com financia-
mento público, para en-
frentar as desigualdades 
e garantir proteção social. 

O debate foi feito atra-
vés de cinco eixos nor-
teadores que elencaram 
propostas com objeti-
vo de proporcionar avan-
ços dentro da política 
do SUAS no município. 

Dentre elas, foram sele-
cionadas metas como a 
ampliação dos serviços 
socioassistenciais para 
que a população, tanto 
urbana quanto rural, es-
tejam assistidas, também 
aspectos como a articu-
lação intersetorial para 
promover cursos e quali-
ficar a capacitação de jo-
vens para o mercado de 
trabalho. 

Observou-se ainda a 
necessidade e importân-
cia de capacitar os profis-
sionais para que seja ofer-
tado um trabalho eficaz 
e qualificado para a po-

EVEnTO O debate foi feito através de cinco eixos norteadores 
que elencaram propostas

maravilha realiza 13ª Conferência 
municipal de assistência social

dElEgadOs nOmEadOs 
Representantes Governamentais:
Titulares: julia Reckers, Marisete Perondi e 
Camila vier;
Suplentes: Kathiucya immig, Gislaine Greff e 
leovane Baron.
 
Representantes Sociedade Civil:
Titulares: Nívea Campana, Claudete de lemes 
e Gilvana Alves;
Suplentes: Daiane Berté, Silvana Gotardo e 
Ema jacobsen.

pulação, além de reforçar 
medidas em ações pre-
ventivas e eficientes para 
situações de calamidade 
pública e emergência. Por 

fim, foram elegidos os de-
legados que poderão par-
ticipar da 13ª Conferência 
Estadual de Assistência 
Social. 

Divulgação
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fRiO HisTÓRiCO A última semana de julho reservou recordes de temperaturas negativas, 
especialmente na região sul do país  

Com -4,1°C, maravilha registra uma das 
menores temperaturas dos últimos anos 
CARINE ARENHARDT 

Um frio realmente conge-
lante. Na última semana de ju-
lho, o inverno trouxe as meno-
res temperaturas registradas nos 
últimos anos no país, especial-
mente na região sul. Um dos fe-
nômenos que mais chamou a 
atenção foi a ocorrência neve, 
especialmente em municípios 
da serra catarinense (20 aproxi-
madamente) e com ainda mais 
intensidade na serra gaúcha. A 
neve chegou com força, acu-
mulando alguns centímetros de 
gelo no chão. 

Entre a quarta-feira (28) e a 
sexta-feira (30), dezenas de mu-
nicípios catarinenses registraram 
temperaturas abaixo de zero. Em 
Bom Jardim da Serra os termôme-
tros marcaram -10°C na manhã de 
sexta-feira, o dia mais frio do ano 
no Estado. Em São Joaquim e Uru-
bici, também na serra catarinense, 
moradores publicaram fotos de la-
gos congelados entre a quinta-fei-
ra e sexta-feira. Outros municípios 
da região serrana também tiveram 
águas congeladas. 

No Oeste as mínimas fica-
ram na média de -4°C a -6°C, na 
sexta-feira. Em Maravilha, o dia 
mais frio do ano teve mínima 
de -4,1°, conforme o meteorolo-
gista do Grupo WH Comunica-
ções, Piter Scheuer, uma das me-
nores temperaturas registradas 
nos últimos anos no município. 
As temperaturas negativas deixa-
ram as paisagens congeladas por 

pelo menos três dias consecuti-
vos, rendendo belos registros em 
todo estado. 

Conforme Scheuer a onda 
polar que derrubou as tempera-
turas nesta semana não era regis-
trada há vários anos, causando 
um frio muito forte e geada ge-
neralizada em grande parte dos 
municípios catarinenses, espe-
cialmente na sexta-feira.   

fRiO PERdE fORÇa 
Conforme o meteorologista 
Piter Scheuer, a partir deste 
sábado (31) a massa de ar 
polar vai perdendo força, 
mas os dias seguintes ainda 
serão típicos de inverno, 
com temperaturas baixas. 
A manhã deste sábado 
ainda teve registros 
próximos de 0°C a 3°C 
pela manhã, na região, 
e as máximas devem 
ficar próximas de 13°C 
no período da tarde.  O 
dia pode ter variações 
entre período de sol e 
nuvens. No domingo, 1º 
de agosto, haverá grande 
concentração de nuvens, 
podendo ocorrer chuvas 
rápidas e pontuais. 
Durante a próxima semana 
as mínimas devem se 
manter entre 5°C e 8°C, 
com máximas próximas 
de 18ºC a 20°C. 

Maravilha registrou três dias consecutivos de geada 

Carine Arenhardt/O Líder Fotos : Divulgação

Registro de Evandro Nicola, na linha Arabutã, interior de Maravilha 

imagem de uma cachoeira em urupema que congelou

Paisagens ficaram congeladas após neve em Bom jardim da Serra
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“Se queres provar-nos que és 
competente em agricultura, não o 
proves semeando urtigas.”

Georg Lichtenberg
por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

Ambev e Lohn Bier produzem primeira 
cerveja com 100% de ingredientes de SC

A TodaNossa, como foi batizada, é uma Brazilian Pale Ale fei-
ta com lúpulo proveniente da agricultura familiar da Serra Catari-
nense, uma levedura cervejeira (fermento) encontrada no litoral 
pelos pesquisadores brasileiros, René Aduan e Ana Carolina Sou-
za Ramos de Carvalho, e cevada plantada no meio-oeste e mal-
teada no Vale do Itajaí. No próximo mês, cerca de 2 mil litros da 
cerveja serão engarrafados e comercializados para todo o Bra-
sil pelo Empório da Cerveja e pela Cervejaria Lohn Bier.

safRa dE TRigO Em sC dEVE aTingiR 290 mil 
TOnEladas na PRÓxima COlHEiTa

Incentivados pelo Governo do Estado, os agricultores catarinenses apostaram na produção de ce-
reais de inverno e devem colher uma safra recorde de trigo no próximo ano. As estimativas do Cen-
tro de Socioeconomia e Planejamento Agrícola (Epagri/Cepa) apontam para um aumento de quase 70% 
na produção de trigo em Santa Catarina, chegando a 290 mil toneladas. “Nós estamos provando que é 
possível produzir cereais de inverno em Santa Catarina e que essa é uma alternativa viável para o pro-
dutor e também para a cadeia produtiva de carnes e leite. Estamos muito felizes com os resultados do 
Projeto de Incentivo ao Plantio de Cereais de Inverno. Já no primeiro ano, conseguimos superar nos-
sas expectativas. Isso significa que teremos mais pastagens, silagem e opções para fabricação de ra-
ção, reduzindo nossa dependência de milho e os custos de produção”, afirmou o secretário da Agricul-
tura, da Pesca e do Desenvolvimento Rural, Altair Silva. Na safra 2021/2022, Santa Catarina deve colher 
117,9 mil toneladas a mais do que no ano anterior. O crescimento na produção se dá pelo aumento na 
área plantada, que chega a 88,2 mil hectares, e na produtividade, que passa de 3 toneladas por hectare.

Brasil fecha junho com saldo positivo de 
309 mil empregos formais criados

Dados divulgados hoje (29) pelo Ministério da Economia, por meio 
das Estatísticas Mensais do Emprego Formal, o Novo Caged, 
mostram que o Brasil gerou 309.114 postos de trabalho em junho 
deste ano, resultado de 1.601.001 admissões e de 1.291.887 
desligamentos de empregos com carteira assinada. No acumulado 
de 2021, os números mostram um saldo positivo de 1.536.717 
novos trabalhadores no mercado formal. Todas as regiões do país 
tiveram saldo positivo na geração de emprego, sendo que houve 
aumento de trabalho formal nas 27 unidades da Federação. Em 
termos relativos, dos estados com maior variação em relação 
ao estoque do mês anterior, os destaques são para o Piauí, com 
a abertura de 4.597 postos, aumento de 1,5%; Alagoas que criou 
4.651 novas vagas (1,36%); e Maranhão, com saldo positivo de 
6.745 postos (1,31%). Em todo o país, o salário médio de admissão 
em junho de 2021 foi de R$ 1.806,29. Comparado ao mês anterior, 
houve redução real de R$ 1,59 no salário médio de admissão, uma 
variação negativa de 0,09%.

empresas de tecnologia de SC devem 
abrir 16 mil vagas até 2023

As empresas de base tecnológica de Santa Catarina devem 
abrir 16.612 novas vagas até 2023, sendo mais da metade delas 
para desenvolvedores de software. Os resultados desse levanta-
mento inédito são da Associação Catarinense de Tecnologia (ACA-
TE), divulgados nesta segunda-feira, 26 de julho, e evidenciam o 
cenário de retomada do mercado de trabalho do setor e o cresci-
mento exponencial de novas vagas. Segundo as estatísticas, as fun-
ções mais demandadas são Desenvolvedor Full Stack, Back-end e 
Front-end, seguidas por Analista de Serviços/Suporte TI e Analista 
de Negócio. Já em relação às competências dos candidatos, as mais 
exigidas são conhecimentos em tecnologias ágeis, experiência pro-
fissional na área, habilidade em execução de projetos e domínio 
de linguagens de programação. Inglês e formação acadêmica, por 
exemplo, aparecem na 7ª e 8ª posição entre as mais demandadas. 

Exportações de carnes da Aurora 
crescem 23% no primeiro semestre

A Coopercentral Aurora Alimentos, de 
Chapecó, encerrou o primeiro semestre com 
exportações de 291,5 mil toneladas de car-
nes e derivados, um acréscimo de 18% em 
volume frente ao mesmo período de 2020, 
quando registrou alta maior. Em receita, as 
vendas externas do período somaram US$ 
667,8 milhões, 23% mais que nos mesmos 
meses do ano anterior. O presidente da Au-
rora, Neivor Canton, afirmou para Estela Be-
netti, do DC, que o mercado externo é uma 
prioridade da empresa e a estratégia é conti-
nuar crescendo. Em 2020, as vendas cresce-
ram 61,8% em receita e 23% em volume. No 
primeiro semestre deste ano, a proteína de 
suíno respondeu por 60% da receita cambial 
e a de frango, 40%. Considerando volume foi 
quase o contrário: o frango respondeu por 
55% e o suíno por 45%. Canton estima que a 
Coopercentral vai encerrar 2021 com cres-
cimento de 15% do faturamento no setor de 
aves, resultado do impacto de 24% de acrés-
cimo do mercado externo e 3,3% no mer-
cado interno. No segmento de suíno, vai 
faturar 20% mais, com alta de 40% nas ex-
portações e de 6% no mercado nacional.

homens são as principais vítimas de 
golpes financeiros, diz pesquisa

Sondagem feita pelo Centro de Estudos Comportamentais e Pesquisas (Ce-
cop), da Comissão de Valores Mobiliários (CVM), revela que, de maneira ge-
ral, os homens são as principais vítimas de golpes financeiros (91%), estão em 
sua maioria na faixa etária de 30 a 39 anos de idade (36,5%), têm ensino supe-
rior completo com pós-graduação (38%) e possuem renda familiar mensal entre 
dois e cinco salários mínimos (23%). A pesquisa foi feita com base em reclama-
ções de investidores enviadas à autarquia, vinculada ao Ministério da Econo-
mia, entre 2017 e 2019. Essas reclamações, entretanto, não envolviam apenas 
fraudes financeiras, mas situações diversas.  Ao todo, foram analisadas 1.002 
respostas e detectadas 178 vítimas de golpes financeiros. Criptomoedas fo-
ram o produto de investimento mais citado pelas vítimas, sendo mencionadas 
por 43,3% dos consultados. O principal meio de divulgação para atrair as víti-
mas foi o WhatsApp (27,5%), seguido pela divulgação boca a boca pessoalmente 
(19,7%), e-mail e ligação telefônica (12,4% cada), mostrou a sondagem da CVM.

Fotos: Divulgação
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cheirinho de combo no ar

CARINE ARENHARDT 

A instalação dos novos 
controladores de velocida-
de nas rodovias federais da re-
gião foi iniciada em maio de 
2020 e vem seguindo de for-
ma gradativa. O Dnit confir-
mou nesta semana que o tre-
cho da BR-282, entre Chapecó 
e São Miguel do Oeste deve so-
mar um total de 12 radares im-

plantados, conforme previsto 
no contrato com a empresa res-
ponsável pela instalação e ma-
nutenção dos equipamentos. 

Conforme o supervisor 
regional do Dnit, Diego Fer-
nando da Silva, os equipa-
mentos estão sendo instala-
dos principalmente em áreas 
urbanas. Ele ressalta que dos 
12 controladores de veloci-
dade previstos para o trecho, 

seis já estão em operação. 
A definição dos pontos 

onde os equipamentos são ins-
talados decorre de uma ação 
judicial, após um questiona-
mento sobre a suspensão des-
sa fiscalização eletrônica em 
janeiro de 2019. A partir des-
sa ação, foram apontados os 
pontos mais críticos, definindo 
quais trechos necessitam des-
se controle fixo de velocidade. 

COnTROlE dE VElOCidadE 

Trecho entre Chapecó e são miguel do 
Oeste vai ter 12 radares eletrônicos 

Equipamento instalado em Pinhalzinho 

Nova FM

REPassE
agricultura realiza 
mais um pagamento do 
Programa de incentivo

A Secretaria Municipal de 
Agricultura de Maravilha re-
alizou mais um pagamen-
to referente aos programas 
de incentivo ao desenvol-
vimento rural em Maravi-
lha. Conforme o secretá-
rio Pedro Gilberto Ioris, são 
343 produtores rurais be-
neficiados com o valor to-
tal de R$ 274.509,57. Os re-
passes feitos no ano de 2021 
já somam R$ 1.310.844,51.

Os valores são referentes 
aos produtores que investi-
ram em exames de brucelose 
e tuberculose, inseminação 
artificial, internet rural, si-
lagem ou plantio, proteção 
de fontes, abertura de aces-
so à lavoura, açudes, atendi-
mentos veterinários, enter-
ro de animais, redes de água 
e ainda os pagamentos refe-
rentes ao bônus fiscal e para 
alunos no colégio agrícola.

Secretário de Agricultura, Pedro Gilberto ioris

Divulgação

COVid-19 Aproximadamente 400 doses chegaram na noite de quinta-
feira (29), data e que o município anunciou ampliação da faixa etária 

Com ritmo lento na distribuição das 
vacinas, município suspende novamente 
a aplicação da primeira dose 
CARINE ARENHARDT 

A prefeitura de Maravilha 
confirmou na tarde de quin-
ta-feira (29) a chegada de apro-
ximadamente 400 novas doses 
para a continuidade da vacina-
ção contra a Covid-19, data em 
que anunciou a ampliação da 
faixa etária, atendendo pessoas 
com mais de 30 anos.

A retomada da aplicação da 
primeira dose foi na manhã de 
ontem (30), no entanto até o fi-
nal da tarde os imunizantes re-
servados para novos vacinados 
haviam acabado. O município 
segue atendendo apenas quem 
já está no prazo de receber a se-
gunda dose. 

O ritmo lento na distri-
buição dos imunizantes vem 

causando a suspensão des-
sa primeira aplicação em vá-
rios municípios catarinenses, a 
exemplo de Maravilha. As no-
vas remessas chegam com me-
nos imunizantes e em períodos 
mais espaçados, o que diminui o 

ritmo da vacinação. 

CasOs aTiVOs Em QuEda 
Nesta semana, o município 

seguiu registrando queda nos 
casos ativos de Covid-19. Até 
a quinta-feira, o município so-

mava 16 casos ativos, com dois 
pacientes internados para tra-
tamento da doença. Maravi-
lha tem ainda 88 pessoas sendo 
monitoradas. O total de casos 
confirmados é de 5.661, dos 
quais 5.578 já se recuperaram. 

vacinação avança em ritmo mais lento, com baixo estoque de imunizantes  

Arquivo/O Líder
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por DR. GEOVANI DELEVAtI

MEDICINA E SAÚDE

O QuE é diabETEs TiPO 1?
Em algumas pessoas, 
o sistema imunológico 
ataca equivocadamente as 
células beta. logo, pouca 
ou nenhuma insulina é 
liberada para o corpo. Como 
resultado, a glicose fica 
no sangue em vez de ser 
usada como energia. Esse é 
o processo que caracteriza 
o tipo 1 de diabetes, que 
concentra entre 5 e 10% 
do total de pessoas com a 
doença.
O tipo 1 aparece 
geralmente na infância ou 
adolescência, mas pode ser 
diagnosticado em adultos 
também. Essa variedade 
é sempre tratada com 
insulina, medicamentos, 
planejamento alimentar 
e atividades físicas, para 
ajudar a controlar o nível de 
glicose no sangue.

O QuE é diabETEs TiPO 2?
O tipo 2 aparece quando o 
organismo não consegue 
usar adequadamente a 
insulina que produz; ou não 
produz insulina suficiente 
para controlar a taxa de 
glicemia.
Cerca de 90% das pessoas 
com diabetes têm o tipo 
2. Ele se manifesta mais 
frequentemente em 
adultos, mas crianças 
também podem apresentar. 
Dependendo da gravidade, 
ele pode ser controlado 
com atividade física e 
planejamento alimentar. 
Em outros casos, exige 
o uso de insulina e/ou 
outros medicamentos para 
controlar a glicose.

Há OuTROs TiPOs?
Entre o tipo 1 e o tipo 

2 foi identificado ainda 
o Diabetes latente 
Autoimune do Adulto 
(lada). Algumas pessoas 
que são diagnosticadas 
com o tipo 2 desenvolvem 
um processo autoimune 
e acabam perdendo 
células beta do pâncreas. 
E há também o diabetes 
gestacional, uma condição 
temporária que acontece 
durante a gravidez. Ela 
afeta entre 2 e 4% de todas 
as gestantes e implica 
risco aumentado do 
desenvolvimento posterior 
de diabetes para a mãe e 
o bebê. 

diabETEs gEsTaCiOnal
Durante a gravidez, para 
permitir o desenvolvimento 
do bebê, a mulher passa 
por mudanças em seu 
equilíbrio hormonal. A 
placenta, por exemplo, é 
uma fonte importante de 
hormônios que reduzem 
a ação da insulina, 
responsável pela captação 
e utilização da glicose 
pelo corpo. O pâncreas, 
consequentemente, 
aumenta a produção de 
insulina para compensar 
este quadro. 
Em algumas mulheres, 
entretanto, este processo 
não ocorre e elas 
desenvolvem um quadro 
de diabetes gestacional, 
caracterizado pelo aumento 
do nível de glicose no 
sangue. Quando o bebê 
é exposto a grandes 
quantidades de glicose 
ainda no ambiente 
intrauterino, há maior risco 
de crescimento excessivo 
(macrossomia fetal) e, 
consequentemente, partos Fonte: www.diabetes.org.br

TIpOs DE DIAbETEs
Você conhece o famoso pân-

creas? O pâncreas é um ór-
gão localizado atrás do estô-

mago, que produz alguns hormônios 
importantes para nosso sistema di-
gestivo. Em condições rotineiras, 
quando o nível de glicose no sangue 
sobe, células especiais, chamadas 
células beta, produzem insulina. As-

sim, de acordo com as necessidades 
do organismo no momento, é possí-
vel determinar se essa glicose vai ser 
utilizada como combustível para as 
atividades do corpo ou será arma-
zenada como reserva, em forma de 
gordura. Isso faz com que o nível de 
glicose (ou taxa de glicemia) no san-
gue volte ao normal.

traumáticos, hipoglicemia 
neonatal e até de obesidade 
e diabetes na vida adulta.

COmO Eu PERCEbO QuE 
EsTOu COm diabETEs 
gEsTaCiOnal?
O diabetes gestacional 
pode ocorrer em qualquer 
mulher e nem sempre os 
sintomas são identificáveis. 
Por isso, recomenda-se 
que todas as gestantes 
pesquisem, a partir da 
24ª semana de gravidez 
(início do 6º mês), como 
está a glicose em jejum 
e, mais importante ainda, 
a glicemia após estímulo 
da ingestão de glicose, 
o chamado teste oral de 
tolerância a glicose.

Quais sãO Os 
faTOREs dE RisCO?
idade materna mais 
avançada, ganho de 
peso excessivo durante 
a gestação, sobrepeso 
ou obesidade, síndrome 
dos ovários policísticos, 
história prévia de bebês 
grandes (mais de 4 kg) ou 
de diabetes gestacional, 
história familiar de diabetes 
em parentes de 1º grau 
(pais e irmãos), história 
de diabetes gestacional 
na mãe da gestante, 
hipertensão arterial na 
gestação, gestação 
múltipla (gravidez de 
gêmeos).

é POssíVEl COnTROlaR?
Sim. O controle do diabetes 
gestacional é feito, na 
maioria das vezes, com 
a orientação nutricional 
adequada. Para cada 
período da gravidez, 
uma quantidade certa de 

nutrientes. A prática de 
atividade física é outra 
medida de grande eficácia 
para redução dos níveis 
glicêmicos. A atividade 
deve ser feita somente 
depois de avaliada se existe 
alguma contraindicação, 
como por exemplo, risco 
de trabalho de parto 
prematuro.
Aquelas gestantes que 
não chegam a um controle 
adequado com dieta 
e atividade física têm 
indicação de associar uso 
de insulinoterapia. O uso da 
insulina é seguro durante 
a gestação. É importante 
destacar que a maioria das 
gestações complicadas 
pelo diabetes, quando 
tratadas de maneira 
adequada, terão excelente 
desfecho e os bebês 
nascerão saudáveis.

CuidadOs
O histórico de diabetes 
gestacional é um 
importante fator de risco 
para desenvolvimento 
de diabetes tipo 2. 
Aproximadamente seis 
semanas após o parto, a 
mãe deve realizar um novo 
teste oral de tolerância 
à glicose, sem estar em 
uso de medicamentos 
antidiabéticos.
uma ótima notícia é que 
o aleitamento materno 
pode reduzir o risco de 
desenvolvimento de 
diabetes após o parto. A 
alimentação balanceada 
e a prática regular 
de atividades físicas 
completam essa “fórmula 
infalível”.
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por LUCIANE MOZER

VIDA E
ESPIRITUALIDADE

VÊnus E 
a gaTa

Você já percebeu que muitas pessoas mudam de ca-

belo, de roupas, outras mudam até de endereço, bus-

cando demonstrar que já não são mais a mesma pessoa. 

Mas será que é tão fácil assim mudar? Uma transforma-

ção externa pode ser rápida, mas a interna leva tem-

po, exige esforço grande e as mudanças tanto interna, 

quanto externa, serão consequências. 

Uma gata se apaixonou por um rapaz e pediu por fa-

vor a Vênus que fizesse com que ela virasse moça, pois 

achava que assim podia conquistar o rapaz. 

A paixão era tanta que a deusa ficou com pena e 

transformou a gata numa linda garota. 

O rapaz se apaixonou por ela no mesmo instante e 

pouco depois os dois se casaram. 

Um dia Vênus resolveu verificar se a gata tinha mu-

dado por fora e mandou um rato passear pelo quarto 

onde estava o casal. 

A garota, completamente esquecida de quem era, 

correu atrás do rato para agarrar o bicho. Parecia que 

estava querendo comer o rato na mesma hora. 

A deusa, vendo aquilo, ficou tão chateada que ime-

diatamente transformou a moça de novo em gata. 

O que esta parábola nos faz refletir, nossa essência 

não muda! E isso é ruim? É claro que não! Muito pelo 

contrário, nós precisamos cada vez mais aprender a vi-

ver sem filtros e buscar a nossa felicidade. 

Se você falar coisas que magoem, se você gritar 

muito, se você brigar, se você se estressar, se você brin-

car, curtir, zoar. Não se preocupe, você está sendo você 

mesmo. Muitas vezes é preciso ser o EU que tem dentro 

de você. Você não é “obrigado” a entender o jeito e ma-

nias das pessoas, você apenas compreende para uma 

boa convivência da sociedade.

 Por este motivo não deixe de ser você, afinal, quem 

está ao seu lado está porque gosta de você, desse jeiti-

nho, com qualidades e defeitos. E assim vive a huma-

nidade, cada um se ajustando à essência do outro. Por 

mais que digam que o ser humano é desigual, que vi-

vem brigando, no fundo todos tentam, porque se não 

fosse assim o mundo não seria mundo.

Desejo a todos um lindo final de semana, cheio de 

muita paz e luz. 

A cobertura da vacina me-
ningocócica C foi reduzida de 
100% no ano de 2016 para 90% 
em 2020, ficando abaixo do re-
comendado que é 95%. Diante 
deste cenário, o Ministério da 
Saúde (MS) recomendou que 
até dezembro de 2021 a vacina 
meningocócica C (Conjugada) 
seja aplicada em crianças com 
até 11 anos incompletos, ainda 
não vacinadas. 

Na rotina, esta vacina é ad-
ministrada em crianças meno-
res de cinco anos, em duas do-
ses, aos três e cinco meses de 
vida, além de uma dose de re-
forço, preferencialmente, aos 
12 meses de idade. Crianças 
que, por algum motivo, não são 
vacinadas nas idades indica-
das, podem receber uma dose 
até os quatro anos de idade. No 
entanto, com a mudança, a ida-
de limite passa para 10 anos, até 
dezembro deste ano.

As crianças são as princi-
pais responsáveis pela circula-
ção da Doença Meningocócica. 
Ainda que o risco de adoeci-
mento seja maior em bebês 
menores de um ano, manter a 
cobertura vacinal elevada nas 
crianças é de extrema impor-
tância para controlar a doença. 

Outra vacina essencial para 
o controle da Doença Menin-
gocócica é a meningocócica 

imunizaÇãO Com média acima do índice nacional, Maravilha mantém mais 
de 100% de cobertura vacinal para a doença 

saúde amplia faixa etária para a 
aplicação da vacina meningocócica C

Na rotina, primeira dose deve ser oferecida ainda quando a criança é bebê

ACWY (Conjugada), aplicada 
em dose única nos adolescen-
tes com 11 e 12 anos de idade 
desde maio de 2020. Esta vaci-
na previne a doença meningo-
cócica dos tipos A, C, W e Y. A 

elevação da cobertura vacinal é 
essencial para evitar surtos da 
doença meningocócica e con-
sequentes hospitalizações, se-
quelas, tratamentos e, até mes-
mo, óbitos.

CObERTuRa Em maRaVilHa 
Conforme a responsável pela Sala de vacinas em 
Maravilha, Solange hofstatter, o município mantém 
uma cobertura acima da média nacional, da vacina 
meningocócica C. Ela destaca que em crianças 
menores de um ano a cobertura vacinal está em 
112,5%, e para maiores de um ano 109,17%. 
Solange ressalta que a equipe sempre faz a conferência 
da carteira de vacinação das crianças, e quando há 
alguma imunização em atraso aplica a referida dose. 

dOEnÇa 
mEningOCÓCiCa
É uma infecção 
bacteriana grave que, 
se não for tratada a 
tempo, pode deixar 
sequelas como atraso 
mental, surdez, cegueira 
e, até mesmo, levar 
à morte em algumas 
horas. A bactéria 
causadora da doença, 
a Neisseria Meningitidis 
(meningococo), é 
classificada em 12 
sorogrupos, sendo que, 
no Brasil, os principais 
são: B, C, W e Y. Os 
sintomas mais comuns 
são: dor de cabeça 
intensa e febre elevada 
e de início súbito, 
vômito, rigidez na nuca 
e manchas vermelhas 
na pele.

O Dia dos Pais, celebra-
do no próximo domingo (8), 
deve gerar um importante cres-
cimento nas vendas do comér-
cio catarinense. Levantamen-
to da Federação das CDLs de 
Santa Catarina (FCDL/SC) in-
dica que 74,1% dos entrevista-
dos esperam resultado melhor 
do que o registrado na mes-
ma data no ano passado. O in-
cremento esperado é de 4,5% 
no período, em relação a 2020.

O tíquete médio previs-
to deve variar entre R$ 101, e 
R$ 150 e os presentes mais pro-
curados são, segundo os lojis-
tas, itens de vestuário e calçados 

PEsQuisa

lojistas de sC projetam alta nas vendas 
de dias dos Pais

O tíquete médio previsto deve variar entre R$ 101, e R$ 150

Divulgação

(34,3%), seguidos de acessó-
rios e perfumes e cosméticos - 
20,7% e 13%, respectivamen-
te. Segundo os consultados, 57% 
dos clientes deverão fazer as 

compras com cartão de crédito 
e 19,2% optarão pelo crediário. 

“É uma oportunidade para o 
comércio catarinense recuperar 
as perdas provocadas pela pan-

demia. Trata-se de mais uma tra-
dicional data para movimentar 
o varejo”, afirma o presidente da 
FCDL/SC, lvan Roberto Tauffer.

Para 52,3% dos comercian-
tes, o comportamento dos con-
sumidores mudou desde o iní-
cio das restrições. Enquanto 
50,3% dos estabelecimentos 
atendem apenas de forma pre-
sencial, 47,2% das lojas se ade-
quaram ao sistema híbrido, com 
pontos de venda físicos e online.

O levantamento da FCDL/
SC foi realizado com empresas 
que atuam no varejo nas 20 ci-
dades com maior potencial de 
consumo de Santa Catarina.
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por SIMONE HÜBNER

TOQUE DE REQUINTE

Vitrine

1 – VaRiE O lOOk COm aCEssÓRiOs
Casacos robustos para frio e neve são caros? Sim, a não ser que não 

sejam de qualidade. Mas, você precisa ter ao menos um casaco eficien-
te para usar no inverno: ele vai formar a terceira camada do seu look em 
dias extremamente frios, garantindo que o calor armazenado pelas ca-
madas anteriores não seja perdido, além de impedir que o frio e vento 
entrem do exterior para o seu corpo quente. 

Mas, onde está a dica: nos acessórios! Bonitas, práticas e eficientes, 
essas pequenas peças variam o look em um piscar de olhos. Com um 
bom casaco de inverno e diversos acessórios, que são itens simples e 
com preços mais acessíveis, você pode esbanjar estilo no inverno.

2 – COmPlEmEnTE O aQuECimEnTO das ROuPas 
QuE VOCÊ POssui

Tem como usar uma calça jeans quando está muito frio? Claro, se 
você usar uma calça segunda pele térmica por baixo. Ou uma meia-
calça térmica. Você pode, inclusive, combinar algumas peças de verão, 
como saias e vestidos, com meia-calça para looks mais despojados. 

3 – TEnHa uma bOa bOTa fORRada E CuidE bEm dEla
Uma bota forrada em lã natural ou sintética é um investimento para 

a vida. É um produto caro? Sim, mas tenha um par de qualidade e cuide 
bem que ele irá acompanhar você por muitos e muitos anos. 

4 – gaRanTa mais aQuECimEnTO PaRa Os Pés 
Não pode comprar uma bota forrada no momento? Uma boa ideia 

é complementar o aquecimento dos calçados que você já possui com 
meia térmica. 

Existem opções desenvolvidas com materiais tecnológicos com 
propriedades extremamente eficientes, que aquecem até sete vezes 
mais do que as meias comuns. As palmilhas de lã sintética ou natu-

Para você, temperaturas baixas são sinônimo de roupas 
caras e elegantes? Pois saiba que é possível se vestir bem 
no inverno com roupas simples e que aquecem de ver-

dade. Acompanhe na sequência uma lista com dez dicas que, 
além de beleza, irão garantir a você conforto e proteção térmica. 

Com os itens básicos mais importantes, a monta-
gem dos looks de acordo com o clima está garantida. Des-
de produções para o frio ameno, até às temperaturas mais 
rigorosas do inverno, saiba que você precisa ter no guar-
da-roupa peças essenciais para montar looks estilosos, ele-
gantes e quentinhos para as mais diversas situações. 

Excelente final de semana a todos!
Fonte: Portal de Inverno

ral também são itens interessantes, ao impedir que o frio que vem do 
chão chegue aos seus pés, com um preço bem em conta. 

5 – gasTE O sEu dinHEiRO COm PEÇas dE QualidadE
Invista em peças básicas e de qualidade, que você usa o tempo todo 

e que usará nos próximos anos. Roupas e calçados clássicos e atempo-
rais nunca saem de moda. Camisetas brancas, pretas e de cores neutras 
podem te acompanhar tanto no verão, quanto no inverno.

Procure por itens que sirvam perfeitamente, tenham qualidade 
para durar muito tempo e sejam práticos. Essa estratégia serve para ou-
tras peças essenciais da estação, como calçados para frio, casacos e de-
mais roupas clássicas. 

A escolha do vestuário e calçados para compor looks de inver-
no vai além do estilo e precisa levar em consideração o fator aqueci-
mento das peças, além do conforto e versatilidade. As roupas clássi-
cas você pode usar várias vezes e a boa notícia é que não vai parecer 
que está repetindo. 

6 – COmPRE PEÇas VERsáTEis
Falando em versatilidade, um casaco que se transforma em cole-

te é um excelente investimento. Com ele, você enfrenta dias com oscila-
ções de temperatura e varia o visual: basta tirar as mangas e, pronto, está 
usando um colete! Além disso, o colete varia as composições, pois pode 
sobrepor diversas camisetas e blusas de manga longa. 

7 – fiQuE ligadO nas PROmOÇõEs
Esta é uma dica essencial! Você pode comprar itens de qualidade 

com preço bastante atrativo se ficar de olho nas promoções. Aquele ca-
saco de lã ou bota forrada que você está namorando há algum tempo 
está com um bom desconto? Aproveite! 

8 – COmbinE O gORRO COm O CasaCO
Um truque simples, combinar a cor do gorro com a do casaco tira a 

casualidade do look, fazendo-o parecer um conjunto chique. Você sabia 

que o ser humano perde de 40 a 50% do calor através da cabeça? Por isso 
é tão importante mantê-la aquecida. 

9 – inVisTa Em mOlETOns, suéTEREs E TRiCôs
Com preços mais acessíveis do que os casacos de inverno, por 

exemplo, itens como moletons, suéteres e tricôs compõem a camada 
intermediária do sistema de camadas e podem ser usados sozinhos nos 
dias agradáveis. Lindas, estilosas e quentinhas, essas peças podem ser-
vir para adicionar cor aos seus looks de inverno. 

O cardigan também é um curinga do closet de inverno feminino. 
Nas versões mais curtas e modelos mais alongados, eles vão bem com 
tudo e deixam qualquer look maravilhoso. 

10 – TEnHa iTEns COnfORTáVEis PaRa usaR Em Casa
Quem não vê a hora de, depois de um longo dia de trabalho, chegar 

em casa e tirar os calçados para poder usar uma pantufa bem confor-
tável ou chinelo de pelúcia bem fofinho? Pantufas, chinelos, sandálias 
e papetes de pelinhos possuem preços bem atrativos e serão suas me-
lhores aliadas no conforto de casa. Outros itens super acessíveis são as 
sapatilhas e tênis forrados em lã sintética. 

dICA exTRA: armazenamento 
correto das roupas 
Manter as roupas limpas e bem cuidadas ajuda a 
transformar looks com peças simples em produções 
de inverno incríveis e você parecerá mais arrumado. 
Sugerimos pendurar ou dobrar suas roupas quando 
não estão em uso, para não amassar ou estragar. 
Roupas e aparência bem cuidadas refletem na sua 
autoestima, você ficará mais seguro e confiante. 
Dinheiro não compra bom gosto ou estilo. Confie nas 
suas escolhas e no que você já tem e sinta-se bem.

deZ dICAS de COMO Se VeSTIR BeM 
NO INVeRNO COM ROuPAS SIMPleS
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MODA & ESTILO

Vitrine
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 65

GM
CALOPSITA

MAZELALAG
NATAPERA
OARIAAT

GAELTTA
QSPERERE

CUTISIEA
ERIMARAM

CABRITOMOLE
RUABICAT
AGOLABI
DIARISTAS

SADICAENT
ORATROCA

Dente
envolvido
na masti-

gação

Termina-
ção de

palavras
no plural

Ave aus-
traliana 

provida de
penacho

(?) García
Bernal,

ator
mexicano

Foco do 
maquiador

Atração
usual do
show-
room

Capital
europeia
que sedia

a FAO
"O bom 
(?) não
berra"
(dito)

Palato-
(?): o céu
da boca

Via tortu-
osa em
cidades
serranas

Significa-
do do "B"
na sigla
BNDES

Atividade
básica do
escambo
(Econ.)

Bismuto
(símbolo)
(?) para
si: julgar

(?)-pro-nóbis, 
planta comestível

espinhosa, com alto
valor nutricional

Domés-
ticas

Diz-se da
pessoa

que sente
prazer

com a dor
alheia

Bolsa, em
francês
Entrada
(abrev.)

Saudação
informal
Ar, em
inglês

Torneira
Cetáceo

que preda
tubarões

"A Turma
do (?)",

HQ criada 
por Ziraldo

Você aí!
(pop.)

Flexão do
verbo "ir"

Verseja-
ram

Urro de
fera

Plano (?): foi criado
em 1994 para con-

trolar a inflação

Fruto de
dietas

Sufixo de
"artrite"

Atraso,
em inglês

Terra
natal 

A maior
cidade

palestina
Mortal

Infortúnio
Diz-se da
elite da

sociedade
Trecho de

ópera
Leste, em
francês

Duas va-
riedades

de quartzo
(Miner.)

Terreiro
(Candom.)

Informação
verificada pelas

balanças
da PRF

Anísio
Teixeira,
educador

baiano
Tipo de leite

Grama (símbolo)
Praia cearense

conhecida por suas
dunas e falésias

 3/air — est — lag — sac. 4/psit — tara. 7/mobília. 9/calopsita.

EsPaÇO gOuRmET

BOLO DE 
MANDIOCA 

ingREdiEnTEs
4 ovos
1/2 copo de óleo
2 copos de açúcar
2 colheres (sopa) de margarina
1 kg de mandioca ralada
100 g de coco ralado grosso
1 colher (sopa) cheia de fermento em pó

mOdO dE PREPaRO
Bata no liquidificador os ovos, o óleo, o açú-
car e a margarina. Em uma vasilha, jun-
te a mistura à mandioca, o coco e por últi-
mo o fermento em pó. Mexa bem, coloque 
em uma forma untada. Leve ao forno em 
fogo baixo por 30 minutos e mais 10 mi-
nutos em fogo alto, ou até que doure.

Não sei se você já se deu conta de 
que falta apenas uma semana para 
aquela data especial dos homens que 
nos deram a vida: nossos pais! E se você 
ainda não escolheu um presente para o 
seu ou acha que talvez um presente de 
moda não seria a melhor escolha, que-
ro te mostrar três motivos para escolher 
roupas, acessórios ou calçados:

1. Porque faz bem. Como já 
comentei aqui, existem estudos que 
demonstram que usar uma peça que 
está na moda libera betaendorfina, 
que é um dos hormônios da 
felicidade, então seu presente será 
também uma bomba de bem-estar 
quando ele usar a peça.

2. Para ele estar sempre lindo. 
Sabemos que muitos homens não 
gostam de fazer compras e deixam 
essa atividade para depois e esse 
depois chega só algumas vezes no 
ano. Com isso, às vezes estão mal 
vestidos. Comprando um produto 
de moda para presenteá-lo neste dia 
dos pais você o ajuda a estar sempre 
impecável e evitar a “dolorosa” 

3 motivos para dar um presente 
de moda para o seu pai

atividade de ir às compras.
3. Porque moda masculina tende a 

ser atemporal. Enquanto a moda feminina 
tem idas e vindas mais frequentes, a moda 
masculina costuma se manter parecida 
por mais tempo. Então, se você optar por 

um produto de moda pode ter 
certeza de que está investindo 
em algo que ele usará por 
muitos anos.

Além disso, estamos enfren-
tando dias de muito frio e talvez 
ele esteja precisando de mais 
uma peça para ficar quentinho. 
Existe coisa melhor que ver seu 
pai bem agasalhado, bem ar-
rumado e bem amado com um 
presente seu?



,  MARAvilhA 31 DE julhO DE 2021 15

Vitrine

por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Marcina Souza Cella, de 98 anos, viúva do ex-prefeito de Maravilha, 
Albino Cerutti Cella, parabenizou o município pelos 63 anos de história, 
na última terça-feira (27). Na expectativa pelo seu aniversário de 99 
anos, no dia 7 de setembro, Marcina reside no centro de Maravilha 
junco com a filha, Noemi vicari.

Os parabéns vão para o colaborador do grupo 
Wh Comunicações Cleiton Ferrasso, que está 
completando mais um ano de vida amanhã (1). 
votos de felicidades, e realizações. 

Fabio, Parabéns por mais um 
aniversário, que você possa 
comemorar muitos e muitos 
anos. Felicidades! 

luiz, Fabio, Parabéns pelo seu aniversário! 
Que você tenha sempre muita saúde, paz, 
amor e sucesso em sua vida. Felicidades!

juli, O ser feliz está sempre em nossas mãos. 
O surgir de cada dia vem sempre com nova 
mensagem de esperança. Feliz Aniversário!

Parabéns 
Caroline pelos 
seus 16 anos. 
“Ser feliz sem 

motivo é a 
mais autêntica 

forma de 
felicidade.”

Roger, Que nesta 
nova fase todas 
as alegrias do 
mundo sejam suas. 
Parabéns pelo seu 
aniversário!

Rosi, Que sua vida seja tão iluminada quanto as 
estrelas no céu e que você possa absorver o brilho 
delas em cada momento da sua vida. Parabéns!
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Incentivados pelo Gover-
no do Estado, os agricultores 
catarinenses apostaram na 
produção de cereais de inver-
no e devem colher uma safra 
recorde de trigo no próximo 
ano. As estimativas do Centro 
de Socioeconomia e Planeja-
mento Agrícola (Epagri/Cepa) 
apontam para um aumento 
de quase 70% na produção de 
trigo em Santa Catarina, che-
gando a 290 mil toneladas.

“Nós estamos provando 
que é possível produzir cere-
ais de inverno em Santa Ca-
tarina e que essa é uma alter-
nativa viável para o produtor e 
também para a cadeia produ-
tiva de carnes e leite. Estamos 
muito felizes com os resulta-
dos do Projeto de Incentivo ao 
Plantio de Cereais de Inverno. 
Já no primeiro ano, consegui-
mos superar nossas expectati-
vas. Isso significa que teremos 
mais pastagens, silagem e op-
ções para fabricação de ração, 
reduzindo nossa dependência 
de milho e os custos de pro-
dução”, afirmou o secretário 
da Agricultura, da Pesca e do 
Desenvolvimento Rural, Al-
tair Silva.

COlHEiTa RECORdE As estimativas apontam para um aumento de quase 70% na produção

safra de trigo deve atingir 290 mil 
toneladas no Estado 

Aires Mariga/Arquivo/Epagri

Crescimento na produção se dá pelo aumento na área plantada

Na safra 2021/22, San-
ta Catarina deve colher 117,9 
mil toneladas a mais do que 
no ano anterior. O crescimen-
to na produção se dá pelo au-
mento na área plantada - que 
chega a 88,2 mil hectares - e 
na produtividade, que passa 
de 3 toneladas por hectare. A 
Secretaria de Estado da Agri-
cultura foi uma das grandes 

incentivadoras desse proces-
so, com o Projeto de Incen-
tivo ao Plantio de Cereais de 
Inverno.

Segundo o secretário Al-
tair Silva, nesse primeiro ano 
foram R$ 5 milhões em inves-
timentos e a meta era aumen-
tar em 20 mil hectares a área 
plantada com trigo, tritica-
le, centeio, aveia e cevada em 

Santa Catarina. “Consegui-
mos um crescimento de quase 
30 mil hectares na área planta-
da com trigo no estado. Isso é 
muito significativo e demons-
tra a confiança dos produtores 
rurais e é resultado da união 
de esforços de toda cadeia 
produtiva. Estamos abrindo 
uma nova fronteira agrícola 
em Santa Catarina, que é a sa-

fra de inverno”, destacou.
A Epagri/Cepa espera um 

aumento de 51% na área de 
cultivo de trigo e todas as re-
giões produtoras ampliaram 
a área semeada - principal-
mente em Xanxerê, Campos 
Novos, Chapecó e Canoinhas. 
Merece destaque, ainda, o au-
mento significativo da área de 

trigo em regiões pouco tradi-
cionais no cultivo do cere-
al, como Rio do Sul e Itupo-
ranga. A produção de cereais 
de inverno surge como alter-
nativa para aumentar a ren-
da na propriedade rural e a 
competitividade das cadeias 
produtivas de carne e leite no 
estado.

PROjeTO de INCeNTIVO AO 
PlANTIO de CeReAIS de INVeRNO

A Secretaria da Agricultura dá uma subvenção de 
R$250,00 por hectare efetivamente plantado com 
cereais de inverno, num limite de 10 hectares por 
produtor. Os produtores rurais procuram as cooperativas 
agropecuárias participantes do Projeto para manifestar 
o interesse em fazer a semeadura de cereais de inverno. 
As cooperativas fornecem as sementes e insumos para 
o plantio e o produtor realiza o pagamento ao final da 
safra, quando entrega os grãos e recebem o subsídio por 
hectare cultivado.
Os grãos entregues pelos produtores às cooperativas 
são destinados às agroindústrias e fábricas de ração 
instaladas no Estado. O projeto segue o modelo 
do Programa Terra Boa, bastante conhecido pelos 
produtores rurais de Santa Catarina. O incentivo para 
produção de cereais de inverno vem complementar 
outras ações desenvolvidas pelo Governo do Estado para 
aumentar o fornecimento de insumos.

Estratégias de Marke-
ting e Vendas, esse é o 
tema da nova pós-gra-
duação da Unoesc de 
Maravilha. A qualifi-
cação ocorre em par-
ceria com a CDL e As-
sociação Empresarial 
com o objetivo de pro-
porcionar o aperfeiçoa-
mento e atualização dos 
conhecimentos em es-
tratégias da temática. 

 “Nós queremos in-
centivar e oportuni-
zar ao nosso associa-
do a preparação para o 
mercado. Esse é um dos 
temas de grande rele-
vância atualmente para o 
ramo dos negócios”, dis-
se a presidente das enti-
dades, Eliana Estefano. 

maRkETing E VEndas

unoesc promove pós-graduação em parceria com a Cdl e aE 

Objetivos Específicos 

- Atualizar os conceitos e práticas relacionadas ao 
marketing com vistas ao futuro das organizações;
- Capacitar profissionais para atuação no Marketing 
e vendas;
- Estimular o desenvolvimento do raciocínio 
estratégico dos participantes, habilitando-os à 
tomada de decisões eficazes, através do uso 
de modernas visões e práticas mercadológicas 
enfatizando o cliente;
- Promover a aplicação do Marketing no 
desenvolvimento de projeto e tomada de decisão.

insCRiÇõEs 
As inscrições são gratuitas e estão abertas 
através do site da unoesc ou pelo telefone 
e WhatsApp (49) 3631 1003. As aulas serão 
realizadas preferencialmente de forma 
quinzenal, nas sextas-feiras e sábados. 

Qualificação é oferecida numa parceria com a CDl e Associação Empresarial

Arquivo/O Líder
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Reunião foi no auditório da CDl e Associação Empresarial 

CARINE ARENHARDT 

Lançado oficialmente na 
segunda-feira (26), o pacote de 
obras de Maravilha prevê um 
investimento aproximado de 
R$ 6,5 milhões em infraestrutu-
ra. Nesta semana, o município 
lançou oito editais dos investi-
mentos anunciados pelo prefei-
to Sandro Donati e vice-prefeito 
Jonas Dall’Agnol, na live realiza-
da em comemoração ao aniver-
sário de 63 anos de Maravilha. 

Além dos oito editais lan-
çados nesta semana, o municí-
pio já licitou a readequação da 
rede baixa de iluminação públi-
ca no trecho da SC-492, entre a 
Avenida Euclides da Cunha e o 
Harmonia Campestre Clube, na 
Linha 51. Ainda está penden-
te a aquisição das luminárias 
para substituição – investimen-
to também anunciado duran-
te a live.

OiTO EdiTais 
PubliCadOs 

Avenida Anita Garibaldi: 
As empresas têm até o 
dia 11 de agosto para 

apresentar proposta para 
execução da revitalização 
da avenida e construção 
de ciclovia. O valor da obra 
está estimado em R$2,6 
milhões. 

Centro Especializado 
de Saúde: O prazo 
para apresentação das 
propostas encerra no dia 
13 de setembro. O edital 
estabelece o valor máximo 
de R$ 2,9 milhões para 
a obra de construção de 
mais dois pavimentos. 

Canteiros da Avenida 
Presidente Vargas: 
A data final para as 
empresas interessadas 
apresentarem as 
propostas é o dia 12 de 
agosto. O edital prevê um 
investimento médio de R$ 
112 mil, para revitalização 
dos canteiros centrais. 

Praça no Loteamento 
Rigoni: As propostas devem 
ser apresentadas até o 
dia 12 de agosto. O edital 
prevê um investimento 

inVEsTimEnTOs Município publicou oito editais nesta semana, para licitar as obras anunciadas na 
live em comemoração ao aniversário 

Prefeitura lança editais do novo 
pacote de obras 

Reprodução Facebook 

Município anunciou o pacote de obras em live realizada na segunda-feira (26)

médio de R$ 44,7 mil para 
construção da praça. 

Praça no Bairro Nova 
Morada: O prazo para 
apresentação das propostas 
encerra no dia 12 de agosto. 
O investimento deve ser de 
aproximadamente R$ 90 mil, 
para construção da nova 
praça. 

Escadaria do Bela Vista: 
Encerra no dia 11 de 
agosto o prazo para 
apresentação das 
propostas, que devem 
ter o valor máximo de 
R$ 80,3 mil. A estrutura 
será entre a parte alta 
do bairro, descendo em 
direção a Creche Érica 
Maldaner. 

Reperfilagem na Rua Silvio 
Noronha: As empresas 
devem apresentar proposta 
até o dia 11 de agosto, 
respeitando o valor máximo 
de R$ 79,1 mil. A obra será no 
trecho entre as Ruas Nereu 
Ramos e victor Meireles. 

Passeios públicos: Com 
propostas que poderiam 

chegar ao valor máximo 
de R$ 313,7 mil, as 
empresas tiveram que 
entregar os envelopes 
até a última quinta-feira 
(28).  O município vai fazer 
os passeios públicos 
das escolas municipais, 
unidade de Saúde do Bairro 
Bela vista, Assommar e 
Parque de Exposições. 

O governo de Santa Cata-
rina anunciou uma mudança 
nos critérios de construção da 
matriz de risco da Covid-19. 
São duas principais alterações. 
A primeira é a inclusão dos in-
dicadores de vacinação como 
um dos critérios avaliados. A 
outra é uma nova leitura sobre 
os dados de ocupação de lei-
tos de UTI, que leva em consi-
deração a disponibilidade de 
vagas para cada 100 mil habi-
tantes, e não mais o percen-
tual de ocupação absoluto.

A tendência é de que os 
novos critérios permitam 
uma melhora mais acelera-
da das avaliações de risco nas 
regiões. O modelo havia sido 
anunciado no início de ju-

lho pelo secretário de Esta-
do da Saúde, André Motta Ri-
beiro. Durante esse período, 
o modelo passou por testes 
e simulações. Os novos cri-
térios valem a partir des-
te sábado (31), quando sai-
rá o novo mapa de risco. 

Atualmente, a matriz de 
risco leva em consideração 
quatro itens: evento sentine-
la (que mede a variação de 
óbitos e o comportamento da 
pandemia), a transmissibilida-
de (que mede número de ca-
sos e potencial de infecção), 
monitoramento (que avalia a 
positividade dos testes para 
a doença), e a capacidade de 
atenção (que leva em conta a 
ocupação de leitos de UTI).

maPa dE RisCO 
matriz de risco da Covid 
terá mudanças de critérios 

A Apae Marisol de Mara-
vilha realizou na última sex-
ta-feira (23), a primeira reu-
nião com os pais das turmas 
de Estimulação Precoce. O 
encontro teve como objeti-
vo esclarecer sobre o funcio-
namento do CAESP mantido 
pela APAE e funcionamen-
to do serviço de Estimu-
lação Precoce oferecido.

Na oportunidade, tam-
bém foi apresentada a equi-
pe de profissionais que fa-
zem parte do quadro de 
colaboradores. Teve ainda 
apresentação da Coordena-
doria da Família local, Gilson 
Miorando, Maria dos San-
tos, Fabio Cruz e Patricia Tu-
melero, que representam to-

EduCaÇãO EsPECial 
apae promove reunião com pais das turmas de 
Estimulação Precoce 

dos os pais dos educandos do 
CAESP. A coordenadoria fez 
uma breve explanação do seu 
trabalho e falou da importân-
cia da participação das famí-
lias no movimento APAEano. 

As coordenadoras, Gei-

sa Tibulo e Dulce Conchi fa-
laram para as famílias so-
bre eventos/atividades que 
acontecerão no próximo 
mês, lembrando o Agosto La-
ranja, mês da Conscientiza-
ção e Prevenção das Defici-

ências, convidando a todos 
a participar e divulgar. Os 
pais ainda foram convida-
dos para participar da live, 
marcada para o dia 16 de 
agosto, às 19h, com a médi-
ca pediatra Carina Quiben. 

Divulgação
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O fRaCassO é uma 
ExCElEnTE OPORTunidadE 
PaRa O REnasCimEnTO

Nesta vida, tudo constitui exer-
cício, estudo e aprimoramento. Os 
fracassos nunca são fortuitos; eles 
ocorrem por alguma razão e o mo-
tivo está na mente. Abrindo-se a 
mente, o mundo se amplia. O fra-
casso também serve como “ala-
vanca” para abrir a mente — “O 
fracasso é a mãe do sucesso”.

A JCI de Maravilha par-
ticipará neste final de sema-
na de um encontro regional 
de forma online. A programa-
ção teve início na noite de on-
tem (30), com palestra sobre 
Liderança Voluntária: a im-
portância da liderança como 
força propulsora de desen-
volvimento da sociedade. 

Hoje (31), o evento terá 

continuidade com várias ativi-
dades entre elas, Hora do Show 
com nossas escolas, gincana, 
debate interno. Além da pa-
lestra com Jean Cardoso que é 
CEO Fundador do Grupo Al-
tech, criador da Incubado-
ra e Aleceleradora AlltechLab. 
E para encerrar amanhã (01), 
terá gincana, oratória interna 
e a revelação dos campeões. 

EVEnTO
Encontro Regional 
da JCi ocorre neste 
final de semana

EDERsoN ABI

O Centro de Educação 
de Jovens e Adultos (Ceja) de 
Maravilha retoma as aulas na 
próxima segunda-feira (2) e 
ainda está com o prazo aber-
to para matrículas em toda a 
região. De acordo com a dire-
tora, Leoni Galon, as matrícu-
las estão abertas para ensinos 
médio e fundamental. 

Para ingressar no Ceja, 
para o ensino médio, é pre-
ciso ter 18 anos completos e 
ter concluído o ensino fun-
damental. Já o fundamental 
precisa ter 15 anos e, para es-
tudar durante a noite, a car-
teira assinada.

Em Maravilha e Pinhalzi-
nho, a escola trabalha nos três 
turnos. As aulas são aplicadas 
à noite nas unidades descen-
tralizadas do Ceja em Iracemi-

EduCaÇãO Contando todas as unidades da região, o Ceja possui 
cerca de 390 alunos

Com matrículas abertas, seja 
retoma aulas na próxima semana

Diretora do Ceja de Maravilha, leoni Galon

nha, Santa Terezinha do Pro-
gresso, Modelo e Saudades. 

Segundo a diretora, é uma 
grande oportunidade, já que o 
Ceja proporciona terminar os 
estudos para quem não teve 

essa possibilidade no passado, 
até mesmo para pessoas aci-
ma de 40 anos.

Na região, o Centro de 
Educação de Jovens e Adultos 
possui 390 alunos, incluindo a 

Unidade Prisional Avançada 
de Maravilha. 

Para contato direto com a 
escola, a diretora lembra que 
o telefone é o (49) 988663431, 
com WhatsApp. 

Divulgação

A Câmara de Vereadores 
de Maravilha realizará a primei-
ra sessão após o recesso, na se-
gunda-feira (2) a partir das 19h. 
A novidade é que as sessões vol-
tam com a presença do público, 
conforme Resolução Adminis-
trativa nº 018/2021, que estabe-
lece medidas para realização das 
sessões legislativas com a partici-
pação de público nas dependên-
cias da Câmara de Vereadores.

De acordo com a presiden-
te, Marclei Grando (MDB), a re-
alização das sessões vai respei-
tar a adoção e o cumprimento 
das medidas de segurança sa-

nitária, como aferição de tem-
peratura, higienização da tri-
buna, após o uso da palavra 
livre, bem como de todo o es-
paço da Câmara, uso obrigató-
rio de máscaras e álcool gel, dis-
tanciamento, entre outros. 

“Nós consideramos a ma-
nutenção do baixo índice de ca-
sos ativos da Covid-19 e de in-
ternados no em Maravilha e, em 
geral, a diminuição de casos em 
Santa Catarina. Além disso, con-
sideramos também a essencia-
lidade das deliberações legis-
lativas promovidas pela Casa 
no geral”, ressalta a presidente.

Sessão com presença de público serão retomadas na segunda-feira (2)

lEgislaTiVO
Câmara de Vereadores 
voltará com 
público nas sessões

Arquivo/O Líder

O presidente nacional do 
PSD e ex-prefeito de São Paulo 
Gilberto Kassab cumpriu agen-
da em Florianópolis na sexta-
feira (30), onde almoçou com 
correligionários e atendeu à 
imprensa. No discurso, Kassab 
reafirmou que o PSD de San-
ta Catarina terá candidato ao 
governo do Estado e apontou 
quatro nomes como possíveis 
escolhas: o ex-governador Rai-
mundo Colombo, o prefeito de 
Chapecó João Rodrigues, o ex

POlíTiCa
Psd aponta quatro pré-candidatos ao 
governo do Estado 

Colombo, Kassab, deputada estadual Marlene Fengler, e Bernardes

Murici Balbinot/RCN

-prefeito de Blumenau, Napo-
leão Bernardes, e a ex-prefeita 
de São José, Adeliana Dal Pont. 

Para o cenário estadual, o 
presidente da sigla afirmou que 
todos têm condições de dispu-

tar a eleição e classificou a dis-
puta interna como sadia. Além 
disso, foi categórico em dizer 
que o PSD catarinense terá au-
tonomia na escolha e have-
rá entendimento “na hora cer-
ta”. Durante o evento, os quatro 
pré-candidatos falaram a pre-
feitos, vereadores e outras lide-
ranças da legenda em um sa-
lão do Hotel Faial, no Centro 
da Capital. Em discursos bre-
ves, pregaram união em tor-
no do partido e do projeto. 
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O Hospital São José de Ma-
ravilha realizou nesta sema-
na um painel em referência ao 
Dia Nacional de Prevenção de 
Acidentes de Trabalho, cele-
brado em 27 de julho. A pro-
gramação foi organizada pela 
técnica de segurança do tra-
balho, Solange Basso, junta-
mente com membros da Co-
missão Interna de Prevenção 
de Acidentes (Cipa) e Grupo 
de Trabalho de Humanização 
(GTH). A ação enfatiza a pre-
venção de riscos de acidente 
e a importância da seguran-
ça no trabalho e no programa 
que garantam à saúde do tra-
balhador.

A programação contou 
com a exposição de carta-
zes e mini palestras educati-
vas.   Durante a semana foram 
abordados assuntos sobre  se-
gurança em serviços de saú-
de (uso de EPI’S), orientações 
posturais no ambiente de tra-

sEguRanÇa Objetivo é de sensibilizar os 161 colaboradores da instituição de saúde

Hospital promove ações para 
prevenção de acidentes de trabalho 

Programação contou com a exposição de cartazes e mini palestras educativas

Técnica de segurança do trabalho, Solange Basso

balho e entrega de folders com 
orientações de ergonomia.

O objetivo é de sensibili-
zar os 161 colaboradores da 
instituição de saúde sobre a 
importância da constante vi-
gilância para evitar situações 
de risco e a obrigatoriedade 
da obediência às leis e normas 
de segurança. 

imPORTÂnCia da PREVEnÇãO 
A técnica de segurança do 

Trabalho, Solange Basso, lem-
brou a importância do Dia Na-
cional de Prevenção de Aciden-
tes de Trabalho. No Hospital, os 
colaboradores estão expostos a 
riscos físicos, químicos e biológi-
cos por isso é importante aplicar 
as normas de segurança para di-

minuir o risco de acidentes. 
O uso de EPI’s ( Equipa-

mentos de Proteção Individual) 
como jalecos, luvas, máscaras, 
protetor facial, botas, óculos de 
proteção, sapatos fechados,gor-
ros e vestimentas de trabalho para 
a atividade ) é essencial para a pro-
teção dos trabalhadores. O uso é 
obrigatório  para os profissionais 

de saúde das unidades hospita-
lares, fundamentais para garan-
tir a segurança e evitar acidentes, 
uma vez que ajudam na preven-
ção da contaminação e dissemi-
nação de fungos, vírus, bactérias e 
microorganismos  causadores de 
doenças. Outra prática muito im-
portante e devem ser observada 

dentro da unidade hospitalar é a 
higienização das mãos.

“É realizado treinamen-
to periodicamente, o trabalha-
dor aprende a adotar uma cul-
tura prevencionista no dia a dia, 
refletindo e analisando cada etapa 
a ser cumprida durante o proces-
so”, destaca Solange Basso.

Fotos: Divulgação

Na manhã de quarta-feira 
(28), ocorreu mais uma assem-
bleia ordinária com os prefeitos 
da Associação dos Municípios 
do Entre Rios (Amerios), Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde 
e o Consórcio Integrado de Ges-
tão Pública do Entre Rios. O pre-
sidente Jean Carlos Nyland fez a 
prestação de contas da entida-
de e dos consórcios, os quais fo-
ram aprovados por unanimi-
dade. Em seguida o secretário 
administrativo, Francisco Val-
deci de Almeida, abordou so-
bre  assuntos administrativos.

Em seguida a assessora ju-
rídica da Amerios, Ceni Lang 
De Marco falou sobre a Lei 
14.026/2020, que atualiza o mar-
co legal do saneamento bási-
co;  sobre a Nova Lei de Lici-
tações (Lei nº 14.133/2021) e 
ainda sobre a Lei Geral De Pro-
teção De Dados (LGPD).

O presidente ainda abor-
dou sobre o Coronavírus sen-

do que os prefeitos e prefeitas se 
manifestarem sobre a realida-
de dos municípios frente ao as-
sunto e a inviabilidade de tomar 
decisão conjunta a nível de As-
sociação, pois qualquer decisão 
regional não teria a mesma efeti-
vidade em todos os municípios. 
Outro assunto que foi debatido é 
referente aos projetos de obras ad-
vindos das emendas extras que 
estão acumulando os serviços 
da engenharia bem como o au-
mento de serviços de topografia.

Ainda foi apresentada pro-
posta de reequilíbrio econômico/
financeiro– processo administra-
tivo nº 01/2018 – inexigibilidade 
nº 01/2018 – Chamamento Pú-
blico nº 02/2018 referente a exa-
mes do CIS/Amerios. Em seguida 
ocorreu a apresentação do Siste-
ma de Gestão de Digitalização de 
análise dos projetos de engenha-
ria e Curso de Saneamento Básico. 
E para finalizar foi tratado sobre 
a instalação de usina de asfalto.

amERiOs
Prestação de contas e 
consórcios são debatidos 
em assembleia

CARINE ARENHARDT

Os membros da nova di-
retoria do Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvi-
mento Rural de Maravilha 
foram empossados nes-
te mês, em cerimônia rea-
lizada na Câmara de Vere-
adores. O mandato é para 
os próximos dois anos.

Conforme o secretário de 
Agricultura, Pedro Gilberto 
Ioris, o Conselho trabalha em 
parceria com a Secretaria de 
Agricultura. Ele reforça que 
todas as ações voltadas ao 
setor no município são pre-
viamente debatidas com os 
representantes do Conselho. 

O Conselho Munici-
pal de Desenvolvimento Ru-
ral é representado por um 
homem e uma mulher de 
cada comunidade, que fa-
zem a escolha da direto-
ria. O secretário destaca 

maRaVilHa

Empossada a nova diretoria do Conselho 
municipal de desenvolvimento Rural

Cerimônia de posse dos novos membros da diretoria, junto com o secretário Pedro Gilberto ioris e o vice-prefeito jonas Dall’Agnol  

que o grupo é muito atuan-
te no município, participa-
tivo em todas as tomadas 
de decisões que envolvem 
a agricultura de Maravilha. 

EMPOSSADOS:
Presidente: Egon Otto Borth
Vice-Presidente: Solange Raffler
Secretária: Sibila Renner

Divulgação
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fisCalizaÇãO
Maravilha registra mais de 500 infrações 
de trânsito na primeira metade do ano

Conforme o Detran, a irregularidade mais 
cometida foi não usar o cinto de segurança

CAMIllA CoNsTANTIN

e janeiro até julho, 510 infra-
ções de trânsito foram come-
tidas em Maravilha, segundo 
dados do Departamento Es-
tadual de Trânsito (Detran/
SC). O número representa 
aumento de 22% em relação 
aos mesmos meses do ano 
anterior. 

Não usar o cinto de segu-
rança foi a infração mais co-
metida. Além disso, a maior 
parte das irregularidades 
(256) foram de natureza gra-
víssima. Os dados também 
mostram que foram gerados, 
em média, dois autos de in-
fração de trânsito por dia no 
município. 

Aproximadamente dois autos de infração por dia foram aplicados

afirma o comandante da PM

O cidadão é desatento,

O comandante da Polícia Militar 
em Maravilha, capitão Altair 
lisot, destaca que anualmente 
está aumentando a quantidade 
de veículos no município 
e, também, o número de 
acidentes. 
Neste contexto, ele acredita que 
o grande problema é a falta de 
atenção e o descumprimento 
das normas. “O cidadão é 

desatento, não dá preferência, 
é precipitado, não é perito – ou 
seja, não desenvolveu o saber 
necessário para dirigir, não 
tem prática. E isso, somado 
a desobediência das normas, 
remonta a esses dados, com 
números crescentes e que 
provavelmente vão dobrar em 
2021, pois estamos na metade 
do ano ainda”, afirma.

E o descuido não fica restrito 
à área central: as pessoas 
acessam a BR-282 com o 
mesmo comportamento e 
acabam se envolvendo em 
acidentes, muitas vezes fatais. 
lisot lembra que o trecho que 
vai da PRF até o entroncamento 
com a BR-158 é crítico e 
perigoso, demandando total 
cuidado e respeito às normas. *Dados repassados pela PM

ACIDENTEs EM MARAVILHA

ACIDENTES COM LESãO

2019: 55

2020: 70

2021: 81 

ACIDENTES COM DANOS MATERIAIS

2019: 135

2020: 150

2021: 170
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CARINE ARENHARDT 

Iniciada ainda em 2019, as 
obras de restauração e im-
plantação de novos trechos 

de terceiras faixas na BR-282 
vem avançando em ritmo mais 
lento na região. O Dnit confir-
mou nesta semana que o pra-
zo para conclusão dos traba-
lhos foi prorrogado para maio 
de 2022. Em 2020, o órgão ha-
via informado que os traba-
lhos poderiam ser concluídos 
até setembro deste ano. 

Conforme o supervisor re-
gional do Dnit, Diego Fernan-
do da Silva, nesta semana as 
frentes de trabalho da empresa 
Traçado atuam no trecho entre 
Nova Erechim e Chapecó, com 
restauração de pista e drena-
gem. Ele ressalta que o objeti-
vo é concluir esse trabalho, en-
tre a divisa de Nova Erechim e 
Nova Itaberaba até o ponte do 
Rio Chapecó no final do próxi-
mo mês. 

Já a Gaia Rodovias, respon-
sável pelo trecho entre Maravi-
lha e São Miguel do Oeste, tem 
frentes de trabalho em servi-
ços de drenagem, e restaura-
ção de pista na área urbana 
de São Miguel do Oeste. Da 
Silva explica que a empresa 
está fazendo restaurações na 
Avenida Waldemar Rangrab, 
em São Miguel do Oeste, tre-
cho que faz parte da BR-282 e 
está incluso no contrato. Os 
trabalhos no local devem ser 
concluídos nos próximos dias. 

ObRas na 
REgiãO dnit avalia ritmo dos trabalhos na bR-

282 e alerta motoristas para sinalização 
de segurança nos trechos em obras 

Com 40% do contrato 
executado, prazo para 
conclusão foi prorrogado 
para maio de 2022

CERCAs NAs ÁREAs 
DE DOMíNIO 

Ainda fazendo parte desse 
contrato, os trechos em obras 
vêm recebendo cercas nos 
limites de domínio do Dnit. As 
cercas indicam que aquela 
área está sob administração da 
união, e funcionam como uma 
forma de manifestação do Dnit 
de que a área pode ser utilizada 
para intervenções necessárias. 

Basta observar por alguns minutos o 
tráfego dos veículos nos trechos em 
obras para verificar um cenário de total 
insegurança. O problema é percebido 
principalmente nos locais onde estão 
sendo implantados os novos trechos 
de terceira faixa. Os motoristas tem 
usado as pistas novas antes da 
liberação. 
Conforme o supervisor regional do Dnit, 
a segurança é uma demanda constante 
que vem sendo discutida com as 
empresas que executam os trabalhos. 
“A gente vem passando por diversos 
problemas de ações de motoristas e 
moradores que acabam danificando 
a sinalização que é implantada 
principalmente nas terceiras faixas”, 
destaca Da Silva. 
As empresas vinham fazendo 
o bloqueio das novas faixas de 

forma física, com implantação de 
delineadores para inibir o tráfego de 
veículos nas pistas não concluídas, 
no entanto devido a ineficácia dessa 
sinalização uma nova estratégia foi 
definida. Nos últimos dias foi feita 
a pintura dos trechos, colocando 
faixas brancas contínuas nos locais 
com implantação de terceira faixa, 
indicando aos motoristas que as pistas 
fora dessa linha de pintura não estão 
concluídas e liberadas para uso. 
“É uma questão que envolve 
comportamento e respeito às regras 
de trânsito por parte dos motoristas, 
mas que infelizmente a gente acaba 
não verificando. O que define se a pista 
pode ser usada é a área dentro da 
faixa branca contínua, a qual indica o 
bloqueio da faixa ao lado, não liberada 
para uso”, finaliza Da Silva. 

Motoristas vem desrespeitando sinalização, usando faixas não liberadas

Gaia Rodovias atua com frente de trabalho na Avenida Waldemar Rangrab, em São Miguel do Oeste Pintura com linha contínua indica que novas terceiras faixas não estão liberadas para uso

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Marcos Lewe/WH Comunicações 

O supervisor regional ressalta 
que as obras estão dentro do 
cronograma, mas o Dnit vem 
pedindo para as empresas 
que o ritmo dos trabalhos 
seja intensificado. Ele reforça 
que, conforme previsto nesse 
contrato, além da restauração 
da pista nos trechos 
contemplados, ainda é 
preciso finalizar os trabalhos 
de drenagem e a conclusão 
das terceiras faixas novas 
que somam quase 33 
quilômetros. Também está 

pendente a correção de 
pontos críticos. 
Da Silva lembra que além 
do trecho da BR-282 – entre 
Chapecó e São Miguel do 
Oeste, o contrato abrange 
todo trecho da BR-158, entre 
Maravilha e a divisa com o 
Rio Grande do Sul.  
O Dnit ainda avalia a 
possível inclusão de outros 
melhoramentos nas rodovias, 
a exemplo do entroncamento 
entre as BRs 282 e 158, em 
Maravilha. 

RECURSOS
Já EmPEnHadOs 

Conforme Da Silva, pouco 
mais de 40% dos serviços 
previstos no contrato já foram 
executados. Nessa porcentagem 
se inclui a parte de elaboração 
dos projetos e intervenções nos 
trechos das rodovias. 
Para execução desses trabalhos 
já foram liberados R$ 65 milhões 
pelo governo federal, estando 
pendente ainda a aplicação 
de aproximadamente R$ 93 
milhões. O valor total da obra, 
definido em licitação, é de R$ 
158,5 milhões. 

dnit pede que ritmo seja intensificado

TRECHOs Em ObRas TEm gERadO insEguRanÇa nO TRÂnsiTO 
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abasTECimEnTO
instalação da rede de 
água está concluída

Após meses de traba-
lho está concluída a perfura-
ção de um novo poço arte-
siano e a instalação da nova 
rede de água, no perímetro 
urbano de Bom Jesus do Oes-
te. Com o objetivo de aten-
der o anseio da comunida-
de que buscava por melhoria 
no abastecimento de água, é 
que a administração se em-
penhou para solucionar o 
problema. O poço artesiano 
abastecerá toda a população 

da área urbana do município.
Segundo o secretário 

Sidnei Luiz Walker, os tra-
balhos foram iniciados em 
março, pois a comunidade 
vinha enfrentando proble-
mas de falta de água há vá-
rios anos. Desde o início do 
ano, foram diversas etapas 
para que essa obra fosse re-
alizada. Um processo buro-
crático, que a partir de agora 
terá êxito e levará água potá-
vel e de qualidade às famílias. 

Trabalhos foram finalizados e a população não sofrerá mais com a falta de água

Divulgação

A administração de São 
Miguel da Boa Vista infor-
ma que já está disponível 
para impressão o novo Cer-
tificado de Cadastro de Imó-

vel Rural (CCIR/Incra) exer-
cício 2021. A impressão pode 
ser feita a partir de qualquer 
local com acesso a internet, 
ou junto ao posto de atendi-

mento do Incra na prefeitu-
ra com a Fernanda, ou ainda 
junto a Secretaria de Agri-
cultura. Os proprietários de-
vem levar consigo o último 

recibo do CCIR onde cons-
tam todos os dados para 
impressão do novo docu-
mento. Dúvidas podem ser 
sanadas pelo 3667-0050.

agRiCulTuRa bOa aÇãO

Certificado de Cadastro de imóvel Rural 
já está disponível

Entidades e população 
promovem campanha 
do agasalho

bOm JEsus dO OEsTE
Professores participaram de capacitação 

Nesta semana os profes-
sores da Rede Municipal de 
Ensino de Bom Jesus do Oes-
te participaram de um cur-
so de formação sobre a Base 
Nacional Comum Curricu-
lar (BNCC), Currículo Base 
do Território Catarinense 
(CBTC) e planejamento. A 
formação foi realizada pela 
empresa Conccept Consul-
toria através da assessora pe-
dagógica Roselei Ficagna.

No primeiro dia os pro-
fessores acompanharam a 
formação sobre o tema Cur-
rículo e Avaliação na Pers-
pectiva do Currículo Base do 
Território Catarinense com o 
professor Eliston Terci Pan-
zenhagen. No dia seguinte 

Profissionais acompanharam curso oferecido pela Secretaria de Educação

lixos foram recolhidos ao longo da rodovia em Cunha Porã

Divulgação

foi o curso foi de forma onli-
ne quando foi tratado sobre: 
O olhar sobre o planejamento 
interdisciplinar com a profes-
sora Maria Teresa Hoelscher. 

Os temas abordados 

apresentaram as habilidades 
e competências essenciais a 
serem trabalhadas nas unida-
des escolares. O planejamen-
to interdisciplinar, trabalha-
do pelos professores garante 

o direito à aprendizagem 
das crianças e dos estudan-
tes, ou seja, prima por garan-
tir um currículo que venha 
ao encontro de uma educa-
ção integral e de qualidade.

O município através 
da Sala de Situação de Vi-
gilância e Controle do Ae-
des Aegypti em parceria 
com o DNIT desenvolveu 
trabalho de conscientiza-
ção e orientação da popula-
ção com relação ao descarte 
irregular de lixo. Confor-
me os organizadores, é de 
sum importânicia os cui-
dados da população em re-
lação ao descarte de mate-
riais, o município além de 
fazer o trabalho de divul-
gação contou com a aju-
da do DNIT que fez a par-
te de limpeza das vias.

O lixo descartado de 
maneira incorreta além de 
ser ilegal pode ser prejudi-
cial, devido a possível pro-
liferação de insetos como 
o Aedes Aegypti, transmis-

Divulgação

Divulgação

A Secreta-
ria Municipal 
de Assistência 
Social, duran-
te o mês de ju-
lho, recebeu de 
diversas enti-
dades doações 
provenientes de 
campanha do 
agasalho orga-
nizadas em prol 
das populações 
em situação de 
vulnerabilida-
de decorrente 
do intenso frio 
que chegou na 
região. As do-
ações contem-
plaram cober-
tores, roupas, calçados e até 
alimentos.

A campanha foi realiza-
da pela rede estadual atra-
vés das escolas Tupinambá, 
Tiradentes e Professor Patrí-
cio João de Oliveira. Outras 
entidades que contribuíram 
e a empresa Ceraçá e o Cor-

po de Bombeiros de Cunha 
Porã também participaram 
da campanha. A Secretaria 
Municipal de Assistência So-
cial agradece o empenho e 
iniciativa destas entidades e 
se coloca à disposição como 
parceira na destinação destas 
doações às famílias que delas 
necessitam.

CunHa PORã Lixo descartado de maneira incorreta além de ser ilegal 
pode ser prejudicial, devido a possível proliferação de insetos

município e dniT desenvolvem ação 
contra descarte irregular de lixo

sor da Dengue, Zika e Chi-
kungunya. Os dados com 
relação a dengue atuali-
zados até o dia 27 de ju-
lho são os seguintes: 115 
focos, 37 notificações, 6 po-
sitivos, 30 descartados e 
1 aguardando exames.

A Sala de Situação de 
Vigilância e Controle do Ae-
des Aegypti reforça que o 
engajamento da população 
no combate ao mosquito é 
essencial para evitar o au-
mento de casos. Para evitar 
a proliferação do mosqui-
to os cuidados são sim-
ples, mas devem ser fei-
tos constantemente. E se 
tiver sintomas como fe-
bre alta, dores muscula-
res ou atrás dos olhos, não 
se automedique, procure 
por atendimento clínico.
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iRaCEminHa
Profissionais da Educação participaram 
de palestra show 

Foi realizado no último dia 
23, uma palestra show para to-
dos os profissionais da Educa-
ção de Iraceminha no ginásio do 
Núcleo Escolar Professora Ma-
ria OIinda Hermann. A palestra 
foi coordenada por Deivid Frei-
tas e sua equipe de Campo Erê.

O palestrante destacou a 
importância de ser valoriza-
dos independentes do cargo 
que ocupa. Ele também desta-
cou a importância do compro-
metimento, inteligência emocio-
nal, relacionamento, ética, dar 
o melhor, buscar ação, crenças, 
felicidade, trabalho em equi-
pe, equilíbrio corpo e mente 
mudança de hábito e motiva-

ção. “Todos nós contribuímos 
para que a educação seja uma 
das maiores virtudes de um 

ser humano. Sejamos gratos 
por escolhermos essa profis-
são”, enfatizou. Durante a pa-

lestra também teve canções, 
dinâmica em grupo, ativida-
des experimentais e histórias. 

Evento contou com canções, dinâmica e atividades 

Divulgação

aÇãO

lixo descartado de forma 
irregular é recolhido

RECOnHECimEnTO Administração de Bom Jesus do Oeste e São Miguel 
da Boa Vista promoveram evento alusivo a data

Colonos e motoristas são 
homenageados

No domingo (25) foi co-
memorado o dia de São Cris-
tóvão o protetor dos motoris-
tas e viajantes e também foi 
celebrado o dia do colono e 
os municípios da região pres-
taram homenagem às duas 
classes. Em Bom Jesus do 
Oeste foi realizado uma carre-
ata com benção dos veículos e 
máquinas que foi organizado 
pela administração. 

O secretário da Adminis-
tração, Sidnei Luiz Walker re-
presentou o prefeito Airton 
Antônio Reinehr, e ressaltou 
que o evento teve como objeti-
vo reunir e homenagear aque-
les que constituem os princi-
pais indicadores econômicos 
do país e, principalmente no 
município, pois é através de-
les que são produzidos e en-
tregues os produtos que vão 
parar diariamente na mesa 
do homem, em qualquer par-
te do mundo.

Em São Miguel da Boa Vis-
ta a homenagem ocorreu na 
tarde de sábado (24), com uma 
extensa programação com car-
reata, apresentações e entrega 
de mimos. O grupo percorreu 
por todas as comunidades do 
interior do município. 

Fotos: Divulgação

Caminhões, veículos e máquinas receberam a benção em Bom jesus do Oeste

Em São Miguel da Boa vista grupo percorreu todas as comunidades do interior

Foi promovido na última 
semana em São Miguel da Boa 
Vista a VI Conferência Munici-
pal de Assistência Social. Nes-
te ano o tema foi Assistência So-
cial: Direito do povo e dever do 
Estado, com financiamento pú-
blico, para enfrentar as desigual-
dades e garantir proteção social.

O evento foi organizado 
pelo CMAS juntamente com a 
equipe da Assistência Social. 
Representantes de diversos seg-
mentos da sociedade estiveram 
representados, bem como se-
cretários municipais, conselhei-
ros tutelares, vereadores, polícia 
militar, representantes de con-
selhos municipais da área so-
cial, usuários, adultos e idosos, 
além do prefeito Vanderlei Bo-
naldo e o vice Jairo Antônio Luft. 

A responsável por conduzir 
a conferência foi Iraci de An-
drade, doutora em Serviço So-
cial formada pela PUC/RS. A 
mesma discorreu sobre o tema, 
explanando sobre os cinco ei-
xos da conferência, de forma 
dinâmica e clara, esclarecendo 
muitas dúvidas e sugerindo al-
guns pontos prioritários para o 
melhor funcionamento dos tra-
balhos da Assistência Social. 

Após a palestra ouve dis-
cussão em grupo, onde fo-
ram escolhidas 10 propos-
tas de ações municipais e 
cinco a nível estadual e fe-
deral, que serão encami-
nhadas pelos delegados que 
participarão da XII Conferên-
cia Estadual e posteriormen-
te à Conferência Nacional.

PlanEJamEnTO

Conferência municipal 
de assistência social 
define ações

Representantes de vários setores acompanharam a conferência 

Divulgação

Jovens que participam do 
Projeto Parceiro Anjo, em Flor 
do Sertão, realizaram na segun-
da-feira (26), uma ação práti-
ca exemplar. A ação faz parte 
do projeto, que objetiva estimu-
lar nos jovens o empreendedo-
rismo, com base na sustentabi-
lidade e consciência ecológica.

O grupo, sob responsabili-
dade do assessor Luiz Alberto, 
iniciou a ação, que consistia em 
coletar lixo descartado de forma 
irregular, nas proximidades da 
rodoviária e seguiu em direção à 
Linha Marmeleiro, percorrendo 

três quilômetros. Foram recolhi-
dos dois sacos de lixo, que serão 
descartados de forma correta.

Segundo uma das jovens 
participantes do Projeto, a ação 
foi muito produtiva, não ape-
nas pela quantidade de material 
recolhida, mas principalmen-
te pelo aprendizado oportuni-
zado: “após esta tarde, a gente 
não vai ficar indiferente quan-
do se deparar com algum lixo 
descartado de forma errada na 
rua; imagine como seria boni-
to este lugar se todos fizessem 
bem a sua parte”, desafia ela.

Divulgação

Participantes do projeto percorreram três quilômetros coletando lixo
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Governo e hospitais agilizam pós-pandemia  
A Federação dos Hos-

pitais Filantrópicos de SC 
(Fehosc) está concluindo 
uma proposta de oferta 
de serviços ao governo 
do Estado com o objetivo 
de formalizar um novo 
convênio para o pós-pan-
demia. A proposta serve 
para substituir o atual 
modelo, que é baseado 
no estado de calamidade 
pública e paga o teto dos 

recursos independen-
temente dos resultados. 
Após o fim desse período, 
o Estado será obrigado a 
retomar pagamentos por 

produtividade. Para man-
ter as estruturas de saúde, 
a Federação quer am-
pliar a oferta de serviços 
prestados, principalmente 
na área de saúde mental 
e hemodiálise, e também 
incluir hospitais que hoje 

estão fora do acordo. A 
ideia do governo é ampliar 
a verba dos atuais R$ 305 
milhões para cerca de R$ 
400 milhões. 

Após firmar enten-
dimento para proibir 
reajustes e benefícios a 
servidores que não os da 
saúde durante a pandemia, 
o Tribunal de Contas do 
Estado de Santa Catarina 
(TCE/SC) pode voltar atrás 
na decisão e definir uma 
nova diretriz para Estado 

e municípios. A possibili-
dade de mudar a posição 
partiu de um parecer da 
Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE) que defende 

a legalidade de pagamento 
extra para professores da 
rede estadual de forma 
retroativa a 1º de fevereiro 
com um "piso" que chega-

ria a R$ 5 mil. O assunto 
foi discutido em sessão do 
TCE, mas ainda não houve 
reanálise. 

Caso o entendimento 
seja alterado, dará segu-
rança jurídica para os 
pagamentos que o Estado 
quer fazer aos professores. 
Na argumentação, a PGE 
afirma que a legislação do 
Novo Fundeb tem mais 
peso do que a Lei Com-
plementar 173, aquela que 
veda os reajustes para ser-
vidores até 31 de dezembro 
de 2021. E o Novo Fundeb 

obriga o poder público a 
aumentar o gasto com a 
folha de pagamento de pro-
fissionais ativos da educa-
ção e a deixar de computar 
aposentadorias dos inativos 
no mínimo constitucional 
da área. É por essa obriga-
ção legal que o governador 
Carlos Moisés da Silva 
anunciou um "piso" aos 
professores. 

Mas a revisão do TCE 
não beneficiaria apenas 
o Estado. Os municípios 
também precisam se 
adequar e cumprir metas 

na área da educação que, 
em alguns casos, só seriam 
alcançadas com o aumento 
de salário dos professo-
res. No mesmo sentido, 
os prefeitos teriam mais 
facilidade de cumprir o 
percentual obrigatório da 
área. Segundo o TCE, 19 
prefeituras não atingiram o 
valor em 2020.

O Estado também tem 
essa dificuldade. Até julho, 
21,8% da receita líqui-
da dos impostos foram 
aplicados em educação. O 
mínimo é de 25%. 
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A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

JULIO CAVALHEIRO/SECOM

TCE estuda brecha para salários da educação

A média móvel de 
casos ativos de Covid-19 
em Santa Catarina 
caiu para 15 mil nesta 
semana, segundo dados 
da Secretaria de Estado 
da Saúde (SES). Este é o 
menor valor de 2021 e 
exemplifica a melhora 
de todos os indicadores 
de saúde após o avanço 
da vacinação no Estado. 
Em 30 dias, a redução 
da média móvel de casos 
ativos chegou a 29,5%. 
No mesmo sentido, a 
ocupação de leitos de 
UTI caiu para menos de 
80% e as internações por 
síndrome respiratória 
aguda grave reduziu 
34% em quatro semanas. 
Embora o cenário seja 
positivo, a chegada de 
novas cepas preocupa.  

Valor congelado para gasolina
Há quatro meses o governo de Santa Catarina mantém 

a base de cálculo para cobrança de ICMS sobre a gasolina 
comum em R$ 5,04. A Secretaria da Fazenda tem evitado 
alterar o valor com receio de promover novos reajustes no 
preço aos consumidores. Esse é o segundo menor valor 
do país, atrás apenas do Paraná (R$ 5,02). O maior é 
registrado no Acre (R$ 6,46). Entre janeiro e maio, Santa 
Catarina acumula alta de 2,8% nas vendas de combus-
tíveis e lubrificantes. A receita, no entanto, cresceu bem 
mais, 27,2%, fruto do encarecimento dos produtos. 

PARA NÃO FALTAR ENERGIA
A Federação das Indústrias de SC 

(Fiesc) e a Celesc assinaram (ao lado) 
um termo de cooperação para realiza-
rem ações conjuntas a fim de expandir 
o fornecimento de energia elétrica no 
Estado. As duas organizações pre-
tendem viabilizar o atendimento da 
crescente demanda do mercado, em 
especial o setor industrial. Segundo a 
Câmara de Comercialização de Energia 
Elétrica (CCEE), o Estado acumula au-
mento de 7,6% no consumo em relação 
a 2020, a maior alta do país. 

FILIPE SCOTTI/FIESC

Melhoria no próprio bolso
Uma pesquisa realizada com consumidores de Santa 

Catarina mostra que a situação financeira do catarinense 
melhorou em relação ao ano passado. O dado vai ao en-
contro da melhora dos indicadores econômicos de todos 
os setores. De acordo com o estudo, 29% dizem estar em 
situação financeira pior do que no ano anterior. Em 2020, 
esse percentual era de 44%. Já quem afirma estar finan-
ceiramente melhor do que no ano anterior somou 35%, 
contra 20% do ano passado. Aqueles em estabilidade 
(35%) permaneceram no mesmo patamar. 

Medida pode 
salvar as contas 
de municípios e 
garantir mínimo 
constitucional

Aposta dupla nas vendas  
Para 52,3% dos lojis-

tas de Santa Catarina, o 
comportamento dos con-
sumidores mudou desde 
o início das restrições im-
postas pela pandemia. É o 
que mostra uma pesquisa 
da Federação das Câmaras 
de Dirigentes Lojistas de 
SC (FCDL/SC). O estudo 
aponta que, enquanto 
50,3% dos estabelecimen-

tos atendem apenas de 
forma presencial, 47,2% 
das lojas se adequaram 
ao sistema híbrido, com 
pontos de venda físicos 

e online. A medida visa 
atender tanto as vendas 
pela internet quanto a 
pesquisa de preço, muitas 
vezes realizada de forma 
virtual. Segundo os dados 
da FCDL, os lojistas estão 
otimistas neste segundo 
semestre e projetam um 
aumento nas vendas de 
Dia dos Pais com incre-
mento próximo a 4,5%. 

Apoio para ações sociais 
A Companhia de Gás 

de SC (SCGÁS) assinou no 
mês de junho um proto-
colo de intenções com a 
Fundación Avina a fim de 
desenvolver uma estraté-
gia de investimento em 
ações sociais no território 
catarinense. A instituição 

latino-americana tem ex-
periência em promoção de 
iniciativas socioambientais 
e dará suporte técnico na 
estruturação de editais, no 
comitê interno de análise 
de projetos e no monito-
ramento e execução das 
atividades apoiadas pela 

Companhia. “A SCGÁS 
é uma promotora do 
desenvolvimento socioe-
conômico. Contudo, com-
preendemos que podemos 
fazer mais, desde que com 
o método adequado" disse 
o presidente da empresa, 
Willian Lehmkuhl.
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ORLANDO DRUMMOND
O ator Orlando Drummond 
morreu no dia 27 de 
julho, aos 101 anos. Ele 

interpretou o seu Peru, 
na Escolinha do Professor 

Raimundo, e também dublou diversos 
personagens, entre eles o Scooby-Doo e o 
Popeye. Na carreira, ele chegou a entrar no 
Guinness Book por dublar o Scooby-Doo por 
mais de 35 anos.

RON POPEIL
O apresentador e inventor 
norte-americano Ron 
Popeil, que fez um 

estrondoso sucesso como 
garoto-propaganda, morreu no 

dia 28 de julho, aos 86 anos. Considerado “o 
rei das televendas”, Popeil ficou conhecido 
por ser o criador da Pocket Fisherman (uma 
vara de pescar portátil) e do hair in a Can 
(um spray para cobrir falhas nos cabelos).

JOHNNY VENTURA
O cantor johnny ventura 
morreu no dia 28 de 
julho, aos 81 anos, vítima 

de ataque cardíaco. 
Considerado astro do 

merengue, também era chamado de 
Caballo Mayor. Suas músicas fizeram 
parte do repertório de outros grandes 
artistas latino-americanos.

SILVINO PERIN ROMAN
Faleceu no dia 24 de julho, no hospital 
São lucas de Guaraciaba, aos 77 
anos. Seu corpo foi velado na igreja da 
linha São judas Tadeu e sepultado no 
cemitério da comunidade.

TEREZINHA MADALENA SEHNEM
Faleceu no dia 25 de julho, no hospital 
São josé de Maravilha, aos 65 anos. 

MARCO ANTÔNIO ARENHARDT
Faleceu no dia 26 de julho, vítima de 
acidente de trânsito em São Miguel do 
Oeste, aos 23 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja Matriz de Anchieta e sepultado 
no cemitério municipal.

DENIR CAMPAGNOLO
Faleceu no dia 26 de julho, no Pronto 
Atendimento do hospital de Anchieta, 
aos 84 anos. Seu corpo foi velado na 
igreja Assembleia de Deus de Anchieta e 
sepultado no cemitério municipal.

ADEMIR ANDRETTA
Faleceu no dia 27 de julho, no hospital 
Regional, aos 68 anos. Seu corpo foi velado 
no salão de lajeado Tigre, em Tigrinhos, 
e sepultado no cemitério municipal de 
Maravilha. 

LURDES LOREIRA DE LIMA MOREIRA
Faleceu no dia 27 de julho, no hospital 

OBITuÁRIO
Regional, aos 56 anos. Seu corpo foi 
velado na igreja Pentecostal Deus é Amor 
e sepultado no cemitério municipal de 
Maravilha. 

LEOMAR KETERSKE
Faleceu no dia 28 de julho, no hospital São 
josé de Maravilha, aos 56 anos. Seu corpo 
foi velado na Casa Mortuária Municipal de 
Maravilha e sepultado no cemitério da linha 
Sanga Silva. 

PAULINA ROVENIA SCHNEIDER
Faleceu no dia 28 de julho, no hospital 
São lucas de Guaraciaba, aos 85 anos. 
Seu corpo foi velado na Capela da linha 
Sede Flores e sepultado no cemitério da 
comunidade.

PEDRO LOPES DUARTE
Faleceu no dia 29 de julho, no hospital 
São josé de Maravilha, aos 78 anos. Seu 
corpo foi velado na igreja Católica do Bairro 
Floresta e sepultado no cemitério municipal 
de Maravilha.

BERLAMINO ZANCHI
Faleceu no dia 30 de julho, no hospital São 
lucas, aos 91 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja Católica de Paraíso e sepultado no 
Cemitério Católico de Paraíso.

DEONILDA MARIA GUGIEL
Faleceu no dia 30 de julho, no hospital São 
josé, aos 86 anos. Seu corpo foi velado na 
Casa Mortuária de Maravilha e sepultado no 
cemitério municipal de Maravilha.

CARINE ARENHARDT 

A Administração Muni-
cipal de Maravilha confir-
mou que deve adquirir ainda 
neste ano a área de terra que 
será destinada para instala-
ção de um canil para atender 
animais abandonados. O va-
lor de R$ 180 mil, destinado 
para a aquisição da área, já 
está na conta do município. 
O montante é de emenda 
parlamentar da deputada es-
tadual Ana Campagnolo, que 
destinou a verba ao municí-
pio após um pedido do vere-
ador Sérgio Bourscheid. 

O vereador destaca que 
fez o pedido para atender 
uma demanda urgente no 
município, que tem deze-
nas de animais em situação 
de abandono, atualmente vi-
vendo nas ruas ou em lares 
temporários de voluntários 

RECuRsO libERadO Aquisição da área é o primeiro passo para possibilitar o novo serviço para 
atendimento dos animais abandonados 

área para instalação de canil será adquirida 
neste ano pelo município 

Recurso foi conseguido pelo vereador Sérgio Bourscheid com a deputada Ana Campagnolo 

da ONG Ame Bicho. A insta-
lação de um canil em Maravi-
lha também é um pedido da 
ONG, que relata dificuldades 
em atender todos os animais 
abandonados. 

O município está anali-
sando qual será a área ad-

quirida, tendo inclusive um 
local em vista, mas ainda 
precisa concluir os trâmites 
burocráticos e negociação 
final com o atual proprietá-
rio. Conforme o secretário 
de Administração, Cleiton 
Borgaro, o processo de aqui-

sição será concluído até de-
zembro e partir de então o 
município poderá dar o se-
gundo passo, fazendo o pro-
jeto do canil e busca de re-
cursos para a obra. A área 
vai ficar em nome do gover-
no municipal. 

Divulgação

PREsidEnTE da Ong aValia 
A presidente da ONG Ame Bicho, joice keller, destaca 
que a construção do canil é um sonho de anos dos 
voluntários, oferecendo um local apropriado para atender 
estes animais. Ele destaca que os lares temporários 
estão lotados, com mais de 170 animais abrigados. As 
voluntárias atendem ainda 11 animais que estão nas ruas. 
joice reforça que este é um grande avanço em Maravilha 
e com a construção do canil, a ONG deve continuar 
auxiliando o município no cuidado desses animais em 
situação de abandono. 

ONG atende mais de 180 animais em situação de abandono

Divulgação
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COTIDIANO

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária

JulgamEnTO
Homem que matou mulher a tiros em 
santa Terezinha do Progresso é absolvido 

mau EsTadO dE COnsERVaÇãO

Algumas tragédias ocorridas na condução de veículo auto-
motor certamente poderiam ter sido evitadas se os condutores 
e proprietários tivessem a preocupação de assegurar-se de que 
seu veículo está em perfeitas condições.

Amigo leitor! Antes de colocar seu veículo em circulação, 
atente-se em verificar a existência e as boas condições de fun-
cionamento dos equipamentos de uso obrigatório, bem como as 
condições mecânicas de seu veículo. A inspeção periódica, prin-
cipalmente do sistema de freios, é uma rotina muito importan-
te e que poderá fazer toda a diferença em casos de emergência.

Registra-se que muitos veículos trafegam pelas vias urbanas 
e rurais em mau estado de conservação, comprometendo a se-
gurança viária e aumentado os riscos de acidentes de trânsito. 

Nas operações de trânsito um dos principais problemas fla-
grados são os pneus desgastados, estando abaixo do indicador 
de desgaste presente na banda de rodagem de todos os pneus 
(conhecido como TWI) ou até mesmo lisos. Em dia de chuva, 
vários são os acidentes de trânsito em que os pneus lisos e des-
gastados abaixo do limite legal são fatores preponderantes para 
o acontecimento do infortúnio, em razão do aumento da pro-
babilidade de aquaplanagem. Além disso, muitos ainda deixam 
de observar a condição adversa de tempo e impingem velocida-
de não compatível com a situação e com o local onde trafegam.

Além disso, situação corriqueira é de estar o para-brisa 
dianteiro do veículo trincado, oferecendo dificuldade na visi-
bilidade na condução. Muito embora não estar elencado den-
tro dos equipamentos obrigatórios da resolução nº 14 do Con-
selho Nacional de Trânsito, não há dúvidas de que ele é um 
importante componente do veículo, já que dificulta que obje-
tos eventualmente lançados atinjam os ocupantes, ou que es-
tes sejam ejetados para fora do veículo em caso de acidentes. 

Outras ocorrências percebidas são partes do veículo des-
prendendo-se do veículo, principalmente a lataria e o para-
choque. Não obstante, a chance desses dispositivos acarre-
tarem um problema no trânsito são enormes, já que podem 
desprender e atingir outros usuários da via, ou até mesmo 
atrapalhar o funcionamento do veículo, vindo a raspar nos 
pneus, bem como outras infinidades de possibilidades.

Desse modo, caso for flagrada a condução do veículo em 
mau estado de conservação, o proprietário estará desrespeitan-
do o artigo 230, inciso XVIII do CTB, infração de natureza grave, 
cuja penalidade é de multa no valor de R$ 195,23, com medida 
administrativa de retenção do veículo para regularização.

Portanto, fica a dica: “antes de colocar seu veículo em via 
pública para trafegar, assegure-se de que o mesmo esteja em 
boas condições de conservação, possuindo condições de se-
gurança própria e para os demais usuários da via”.

Tenham todos uma boa semana!

O idoso de 79 anos, Hel-
mut Seibert, que foi socorri-
do após um grave acidente na 
tarde de terça-feira (27) não 
resistiu aos ferimentos e mor-
reu após ser socorrido pelo 
Corpo de Bombeiros e Samu 
de Maravilha. O acidente foi 
registrado por volta de 15h30 

na BR-282, próximo ao CTG 
Juca Ruivo, em Maravilha.

O idoso estava em um 
Voyage que, inicialmente, co-
lidiu com um Creta e, depois, 
bateu frontalmente contra 
um caminhão. O motorista fi-
cou preso nas ferragens e foi 
socorrido pelos bombeiros. 

Ele ficou inconsciente após 
a batida, mas foi reanima-
do pela equipe quatro minu-
tos depois. A vítima, então, foi 
encaminhada pelo Samu para 
a unidade hospitalar. 

De acordo com o Hospital 
São José, o idoso chegou com 
quadro de parada cardior-

respiratória e não respondeu 
mais às manobras, constatan-
do a morte. 

O corpo de Helmut Sei-
bert foi velado no municí-
pio de Cunha Porã. O sepul-
tamento ocorreu na tarde de 
quarta-feira (28) no Cemité-
rio Católico de Cunha Porã.

A Polícia Civil identifi-
cou o motorista que atrope-
lou e matou Marco Antônio 
Mariani, de 23 anos, na noite 
de segunda-feira (26), na BR-
282, em São Miguel do Oeste.

O delegado responsável 
pelo caso, Eric Rosada, disse 
que o motorista se apresen-
tou com advogado e assumiu 
a autoria do atropelamen-
to. Conforme o delegado, o 
motorista disse que não per-
cebeu o atropelamento e 
achou, inclusive, que havia 
batido em um buraco na ro-

Um homem que matou 
uma mulher de 62 anos e fe-
riu o marido dela, de 57 anos, 
a tiros, foi absolvido na se-
gunda-feira (26) após júri 
popular. O caso aconteceu 
em setembro do ano pas-
sado no município de San-
ta Terezinha do Progresso e 

foi a júri na segunda-feira. 
Conforme os advoga-

dos de defesa, Marcelo Fur-
tado e João Paulo Siqueira, o 
homem ficou preso 10 me-
ses em São José do Cedro. 

O motivo da briga en-
tre eles teria sido uma dívi-
da. O homem havia se des-

locado até a casa do casal 
para cobrá-los, mas hou-
ve uma confusão entre os 
três. Segundo os advoga-
dos de defesa, o réu confes-
sou que atirou contra o ca-
sal, mas foi absolvido pelos 
jurados, que são compostos 
por membros da sociedade.

TRÂnsiTO Idoso estava em um Voyage de Maravilha que se envolveu 
no acidente com caminhão e outro carro

motorista morre após ser socorrido em 
acidente com três veículos na bR-282 

Fotos: Celso Ledur/WH comunicações

Após acidente com Creta, veículo voyage bateu contra um caminhão PRF esteve no local e interditou a via para retirada dos veículos

inVEsTigaÇãO

Polícia Civil identifica motorista que atropelou 
e matou jovem na bR-282

Marcos Lewe/WH Comunicações

vítima foi atropelada nas proximidades da antiga vinícola Cavalli, em São Miguel do Oeste

dovia. O delegado não divul-
gou outros detalhes sobre o 
depoimento do motorista.

Um inquérito policial foi 
instaurado e os trabalhos de 
investigação dependem de 

uma análise técnico-peri-
cial e outros atos de investi-
gação para ser concluído.
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ESPORTE

 ONEIDE BEHLING

Jogando fora de casa pela 
Liga Catarinense de Futsal – 
Série Ouro, a equipe maravi-
lhense do MH Futsal/SEJL/
Acema, foi derrotada pelo Rio 
do Sul Futsal. A partida acon-
teceu em Rio do Sul na tarde 

séRiE OuRO Agora Maravilha estreia na Copa Catarinense, no sábado (31)

maravilha volta com 
derrota de Rio do sul

de sábado (24). Um dia para 
esquecer. A equipe de Ma-
ravilha não se encontrou em 
quadra e acabou sendo gole-
ada pelos donos da casa. Pla-
car final 8 a 2.

Para o Rio Do Sul Futsal 

marcaram Lucas e Fabão (três 
cada), Dinho e Duda. Para 
Maravilha marcaram Jonas e 
Richard.  

Agora Maravilha volta a 
jogar neste sábado (31), pela 
Copa Catarinense contra Pi-

nhalense. O jogo está mar-
cado para às 19h, no ginásio 
municipal de Maravilha. MH 
Futsal, Pinhalense e Catan-
duvas jogam pela chave C da 
competição. Neste dia a Série 
Ouro não tem rodada.

Equipe da SEJL/Acema Mara-
vilha Futsal sub-14 e sub-15 se pre-
param para a estreia na Liga Ca-
tarinense de Futsal. Pelo sub-15 
a primeira partida na competi-
ção é no dia 11 de agosto. O de-
safio é em casa diante de Palmi-
tos. Já com a equipe sub-14 será no 
dia 14 do mesmo mês em Pinhal-
zinho, com três jogos no decor-
rer do dia pela primeira rodada.  

Na última sexta-feira (23), a 
equipe sub-15, que é formada tam-
bém por jogadores com idade para 
joga a sub-14, foi até Modelo fazer 
amistoso preparatório. O resultado 
foi de 6 a 3 para os Maravilhenses. 

fuTsal

JOgO

base se prepara para competições 

madalozzo e CRm se unem em ação beneficente

Equipe Mh Futsal, em jogo no último sábado (24)

Divulgação

Divulgação

Neste sábado (31), às 
15h, as agremiações Clu-
be Recreativo Maravi-
lha e Madalozzo fazem 
um jogo beneficente a fa-

vor do Lar de Idosos Co-
ração de Maria, do Bair-
ro Progresso. A iniciativa 
visa arrecadar um quilo de 
alimento não perecível.

Os organizadores pe-
dem para que todos sigam 
os protocolos de seguran-
ça em relação ao comba-
te a Covid-19. O time de as-

pirantes do Madalozzo vai 
enfrentar a equipe do Uru 
de Ilha Redonda. O con-
fronto acontece no Está-
dio Doutor José Leal Filho.

Equipe sub-15 ganhou de 6 a 3 em amistoso 

TRiunfO 
O triunfo do Grêmio em Salvador diante do Vitória não 

pode iludir o torcedor. Não consigo entender como o Inter 
perdeu para esse time. Até por isso, não foi um adversário 
que sirva de espelho para quem vai enfrentar o Braganti-
no neste sábado, às 21h. Vitória é um time abaixo do que o 
Tricolor irá enfrentar pelo Brasileirão. É preciso ser realista. 
Bragantino, também conhecido como “Toro Loko”, será um 
adversário complicado. Tem a vantagem de estar mais des-
cansado, já que o Grêmio jogou pela Copa do Brasil. Jogan-
do em casa e com uma equipe mais organizada, o Bragan-
tino é favorito. Grêmio nunca venceu a “Linguiça Voadora” 
jogando como visitante.

EmbalOs dE sábadO 
Seguindo os embalos de sábado, às 20h, no Beira-Rio te-

remos o encontro de duas equipes que perderam na última 
rodada. Colorado chega para essa rodada após mais um re-
sultado negativo. Foi derrotado pelo Athletico/PR, por 2 X 1. 
Da mesma maneira, o Cuiabá perdeu dentro de casa, para 
o Corinthians por 2 X 1. É um confronto direto, a tabela de 
classificação mostra isso, é bastante provável que seja uma 
partida brigada e decidida nos mínimos detalhes. As duas 
equipes vivem momentos semelhantes. Inter ainda está 
marcado na paleta por uma recente e dura eliminação na 
Libertadores. Como a partida ocorre na casa do Colorado e 
tem um elenco mais qualificado, a tendência é de que o Saci 
frite o Dourado de Mato Grosso. Se não ganhar, a chance de 
entrar na “zona do agrião” contra o Flamengo, de Renato, na 
rodada seguinte, será real.

dEsgOsTO
Já vamos entrar no mês de agosto e a Chapecoense é o 

único time que ainda não venceu. A péssima campanha está 
tornando a missão de permanecer na primeira divisão cada 
vez mais difícil para a Chape. Para complicar ainda mais a 
situação, agora começam a aparecer as lesões, tirando vá-
rios titulares do time. Nada é tão ruim que não possa piorar. 
O Santos é amplamente favorito para vencer neste domin-
go, às 18h15, na Arena Condá. É um desgosto ver a Chape-
coense jogar.



Com homenagem para as vítimas da 
Covid-19, Maravilha planta as primeiras 
árvores no Bosque da Memória PÁGINA 4

Área total do primeiro 
parque urbano do município 
é superior a 7 mil metros 
quadrados. Projeto completo 
foi apresentado nesta semana 

>> COVID-19
Com ritmo lento na distribuição das vacinas, município suspende 
novamente a aplicação da primeira dose PÁGINA 10

jARdIM PÚBlICO

Cleiton Ferrasso/O Líder

INVESTIMENTOS 

ANIMAIS ABANDONADOS

Prefeitura lança 
editais do novo 
pacote de obras 

Área para 
instalação de canil 
será adquirida 
neste ano 

Município publicou oito editais 
nesta semana, para licitar as 
obras anunciadas na live em 
comemoração ao aniversário 

Aquisição da área é o primeiro 
passo para possibilitar o novo 
serviço para atendimento dos 
animais abandonados

PÁGINA 17

PÁGINA  25


